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// примите поздравления!

Динамично развивающийся город

Лето на крыльях

Искренне поздравляю вас с профессиональным 
праздником. Благодаря вашему ответственно-
му труду в Кузбассе реализуются важнейшие 
государственные задачи по предоставлению 
мер социальной поддержки. Помощь получают 
семьи с детьми, ветераны войны и труда, инва-
лиды, пожилые люди и граждане в непростой 
жизненной ситуации.  

Сегодня социальная служба Кузбасса – это 
109 государственных и муниципальных учреж-
дений и 14 тысяч сотрудников. В кругу их забо-
ты находятся более 700 тысяч жителей регио-
на – те, кто получает социальные услуги и меры 
поддержки. 

Кузбасская соцслужба увеличивает спектр 
услуг, внедряет эффективные практики рабо-
ты, использует новые технологии. Многие меры 
социальной поддержки жители региона теперь 
могут оформить онлайн, а консультации полу-
чить в дистанционном формате. Наши учреж-
дения соцзащиты реализуют инновационные 
проекты, открывают новые современные серви-
сы, такие как семейные многофункциональные 
центры, диспетчерские, микрореабилитацион-
ные службы. 

Продолжаем реализацию федерального про-
екта «Старшее поколение» нацпроекта «Демо-
графия», инициированного президентом РФ 
Владимиром Путиным, развиваем систему долго-
временного ухода. Работают программы активно-
го долголетия: люди старшего возраста участвуют 
в проектах по изучению компьютерной и финан-
совой грамотности, занимаются скандинавской 
ходьбой, нейробикой. Всё это помогает им об-
щаться друг с другом, чувствовать себя востребо-
ванными. 

Уважаемые работники социальной защиты! 
Благодаря вашему труду Кузбасс сегодня в 

десятке лучших регионов России по реализа-
ции социальных программ. Спасибо вам за не-
равнодушие и отзывчивость, понимание важно-
сти задач, стоящих перед нами. Отдельные слова 
благодарности – ветеранам отрасли, вы внесли 
огромный вклад в развитие социальной сферы 
Кузбасса! Желаю успехов в социальном служе-
нии на благо жителей региона! Крепкого здо-
ровья, благополучия и счастья вам и вашим се-
мьям! С праздником!

С уважением,  
врио губернатора Кузбасса  

Илья Середюк.

// развитие

Уважаемые работники 
и ветераны 
социальной службы!  

Живая память о наших героях

Кузбассовцы принимают участие в Между-
народной эколого-патриотической акции 
«Сад памяти».

Кемеровчане высадили 90 пирамидальных 
тополей на набережной Кировского района в 
рамках акции «Сад памяти». В мероприятии 
приняли участие представители теруправле-
ния Кировского района, организаций и пред-
приятий, добровольческого отряда «Таволга», 
сотрудники МЧС и неравнодушные горожане.

Ранее 7 тысяч молодых ёлочек высадили 
в Яйском лесничестве, сообщил департамент 
лесного комплекса Кузбасса. 

Акция «Сад памяти» проводится в Кузбас-
се в пятый раз. Она стартовала в 2020 году и 
проходит ежегодно в разных странах, что-
бы увековечить память погибших в Великой 
Отечественной войне.

Оксана Панарина.

Врио губернатора Кузбасса 
Илья Середюк побывал с рабочей 
поездкой в Новокузнецке.

Он дал старт работе XXXII вы-
ставки «Уголь России и Майнинг» 
(подробности о событии – на 4-й 
полосе). Также глава региона про-
инспектировал строительство в 
Новокузнецке важнейших социаль-
ных объектов. Как сообщила пресс-
служба администрации прави-
тельства Кузбасса, Илья Середюк 
побывал на строительстве жилых 
домов в 7-м квартале, ЖК «Ново-
ильинка» и на улице Тольятти, 
школы в микрорайоне 45–46 и пло-
щади Защитников Донбасса.

«Новокузнецк сегодня – один 
из наиболее динамично развива-
ющихся городов региона. Здесь в 
рамках нацпроекта и госпрограмм 
осуществляется строительство 
масштабных объектов, срок сда-
чи некоторых – текущий год. Мы 
посмотрели, как идут работы, об-
судили, что необходимо для того, 
чтобы важнейшие для людей объ-
екты были сделаны качественно 
и вовремя. Нужно в тёплое время 
успеть провести благоустройство и 
озеленение: высадить деревья, цве-
ты, многолетние кустарники. Обя-
зательно обустроить велодорожки, 
пешеходную часть адаптировать 
для маломобильных жителей. 
Должно быть достаточно парковоч-
ных пространств», – сказал Илья 
Середюк.

Врио губернатора поручил Ми-
нистерству природных ресурсов и 

экологии Кузбасса провести изы-
скательские работы по подготовке 
и разработке месторождения песка 
на территории региона. Сейчас все 
муниципалитеты закупают его на 
Алтае и в других субъектах, что от-
ражается на сроках строительства 
объектов.

Школу на 1 225 мест в микрорай-
оне 45–46 должны сдать в ноябре 
этого года. Строительство идёт по 
нацпроекту «Образование», ини-
циированному президентом Рос-
сии Владимиром Путиным. Сей-
час ведётся внутренняя отделка 
помещений, благоустройство при-
легающей территории. В планах – 
построить в этом микрорайоне 
детский сад, поликлинику и спорт-
комплекс.

На площади Защитников Дон-
басса в Новоильинском районе, где 
установлена скульптурная компо-
зиция в память о Герое России и 
Герое Донбасса Ольге Качуре, идёт 
благоустройство. На первом этапе 
установили памятник с Вечным ог-
нём. Сейчас обустраивают детские 
и спортивные площадки, места для 
отдыха, площадь со сценой, амфи-
театром и двумя светодиодными 
экранами. В центре разместится 
фонтанная группа: фонтан-водо-
пад, каскадный ручей, пешеходный 
фонтан и фонтан-чаша. 

«Площадь Защитников Донбасса 
уже в высокой степени готовности, 
объект лично контролирует глава 
города Сергей Кузнецов. Здесь по-
стоянно проходят строительные 
штабы, выполнены земляные рабо-
ты и твёрдые покрытия, памп-трек. 
Ко Дню города планируется воз-
можность в тестовом режиме запу-
стить первых посетителей, откроем 
площадь ко Дню шахтёра», – рас-
сказал Илья Середюк.

В ЖК на ул. Тольятти будет мно-
гофункциональный комплекс с фит-
нес-центром и бассейном. В 7-м 
квартале в этом году сдадут первую 
очередь восьмиподъездного дома. 
Ещё один дом заселят в следующем 
году. По соседству расположится ЖК 
«Новоильинка», включающий три 
16-этажных монолитных дома ком-
форт-класса. Застройщик из Кемеро-
ва уже подготовил котлован, закан-
чивается забивка свай. Первый дом 
планируют сдать в 2025 году. 

Вера Скворцова.

В сезон отпусков для кузбассовцев открылись 
дополнительные и новые авиамаршруты 
в российские города.

В июне из кемеровского аэропорта появились 
дополнительные рейсы. К двум еженедельным 
маршрутам Сочи – Кемерово (в среду и воскресе-
нье) прибавились ещё три: во вторник, пятницу и 
субботу.

К имевшимся трём рейсам в Санкт-Петербург 
(по средам, пятницам и воскресеньям) добавился 
четвёртый: по вторникам. 

Также в Екатеринбург выполняются маршруты 
в понедельник, среду и пятницу. Кроме того, кеме-
ровчане могут вылететь напрямую в Москву, Крас-
ноярск, Новосибирск, Казань, Минеральные Воды, 
Самару и Уфу.

Большая линейка авианаправлений открыта 
из новокузнецкого аэропорта им. Б. В. Волынова. 
Как сообщала ранее пресс-служба администра-
ции правительства Кузбасса, из Новокузнецка 
открылись дополнительные прямые рейсы в Мо-
скву, Санкт-Петербург, Сочи, Казань, Красноярск, 
Екатеринбург, Новосибирск.

Оксана Сохарева.

Сегодня, 6 июня, исполнилось 225 лет со дня 
рождения великого русского поэта Александра 
Сергеевича Пушкина. В Кузбассе в честь этой даты 
проходят торжественные мероприятия.

Так, в Кемерове состоится церемония возложения 
цветов к памятнику А. С. Пушкина, концерт, 
посвящённый творчеству поэта, театральные 
и хореографические перформансы с участием ведущего 
мастера сцены Театра для детей и молодёжи Евгения 

Белого и школы современного танца «Эквивалент», 
артистов Музыкального театра Кузбасса имени 
А. К. Боброва, студентов филиала РГИСИ, Кузбасского 
музыкального колледжа и КемГУ. Также пройдут тра-
диционные выступления представителей Совета моло-
дых литераторов Кузбасса и членов Союза писателей 
России, будет работать «свободный микрофон». 
Тематические выставки открылись в Кузбасском 
краеведческом музее, Новокузнецком художественном 
музее и др. 
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Фото Ǐерǡеȸ ǖпица.

Время технологического 
суверенитета

Фундамент 
экономики страны

В этом году выставка прохо-
дит под девизом «Шире, чем Куз-
басс! Глубже, чем уголь!». Она 
стала важнейшим событием для 
предприятий горнодобывающей, 
машиностроительной, метал-
лургической и металлообрабаты-
вающей отраслей. Ведь здесь они 
могут обсудить вопросы уголь-
ной отрасли, промышленной и 
экологической безопасности.

Важность угольной отрас-
ли для экономики нашей стра-
ны переоценить трудно. Россия 
занимает третье место в мире по 
экспорту угля и шестое – по объ-
ёму его добычи. Поэтому неуди-
вительно, что к выставке «Уголь 
России и Майнинг» приковано 
внимание на высоком уровне вла-
сти. Приветственное слово участ-
никам мероприятия направил 
министр энергетики Российской 
Федерации Сергей Цивилев. Он 
отметил важность проходящей 
в Кузбассе выставки и выразил 
уверенность в том, что она станет 
эффективной площадкой для де-
монстрации современных техно-
логий и обсуждения новых про-
ектов.

В торжественной церемонии 
открытия выставки приняли уча-
стие врио губернатора Кузбасса 
Илья Середюк и заместитель ми-
нистра энергетики РФ Сергей Мо-
чальников.

«Уголь России и Майнинг» 
проходит в Новокузнецке уже 
более 30 лет, в этом году выстав-
ка собрала рекордное количество 
экспонентов из России и стран 
мира: примерно на 20 процентов 
больше, чем в прошлом году. Она 
стала главным событием в обла-
сти горнорудной промышленно-
сти. Кузбасс готов внедрять раз-
работки ведущих отечественных 
производителей горно-шахтно-
го оборудования и вспомогатель-
ных материалов, а также открыт 
для диалога с партнёрами из дру-
жественных стран», – подчеркнул 
Илья Середюк.

А Сергей Мочальников в вы-

ступлении отметил важность 
технологического суверенитета, 
особенно в горнопромышлен-
ном комплексе, для экономики 
страны.

«Уверен: мы заменим то им-
портное оборудование, которое 
ещё осталось, российским. Очень 
важно, что выставка проходит 
в сердце России: в Кузбассе – ос-
новном угледобывающем регио-
не, где есть промышленные мощ-
ности. Нужно использовать такие 
мероприятия для привлечения 
инвестиций в Кузбасс, что позво-
лит создать новые рабочие места, 
повлияет на благосостояние лю-
дей», – сказал заместитель мини-
стра энергетики России.

Особая роль в этой миссии от-
ведена Кузбассу. Ведь если рань-
ше наш регион был полигоном 
для испытания зарубежной тех-
ники, то теперь он переориен-
тируется на отечественных про-
изводителей, которые внедряют 
разработки на кузбасских уголь-
ных предприятиях.

Есть чем гордиться!
По сравнению с прошлым го-

дом выставка «Уголь России и 
Майнинг» претерпела значитель-
ные изменения. В ней приняли 
участие почти на 300 компаний 
больше. Помимо нашей страны, 
они представляли Беларусь, Ка-
захстан, Китай, Турцию, Индию. 
Также в выставке приняли уча-

стие представительства россий-
ских компаний из Европы и ЮАР.

Вместе с количеством участ-
ников увеличилась и площадь 
выставки – с 50 до 85 тысяч ква-
дратных метров. Этого удалось 
достичь благодаря открытию но-
вой, Южной выставочной пло-
щадки. На ней разместились 
офисные павильоны и тяжёлая 
техника.

«Наша выставка является ба-
рометром отрасли. Если она раз-

вивается, то и предприятий пред-
ставлено больше. Мы видим 
интерес к Кузбассу как к лучшей 
промышленной и перспективной 
территории, на которой можно 
вести и развивать бизнес. Благо-
дарю всех участников выставки, 
особенно тех, кто зашёл на Юж-
ную площадку. Уверен, что для 
них мероприятие будет позитив-
ным и результативным», – ска-
зал на церемонии открытия гене-
ральный директор и основатель 
выставочной компании «Кузбас-
ская ярмарка» Владимир Табач-
ников.

Наряду с гостями из других 
стран и регионов России продук-
цию и инновационные разработ-
ки представили 144 кузбасские 
компании из 12 городов. Их экс-
позиции осмотрел врио губер-
натора Кузбасса Илья Середюк. 
Он ознакомился с цифровыми 
проектами одной из угольных 
компаний региона, которые по-
вышают безопасность и эффек-
тивность горных работ. Напри-
мер, «Подсказчик аэрогазового 
контроля» позволяет поддержи-
вать концентрацию метана в лаве 
на безопасном уровне. На осно-
ве анализа данных, полученных 
за несколько десятков предыду-
щих циклов добычи, програм-
ма составляет прогноз газовой 
обстановки в очистном забое на 
10 минут вперёд. Этого времени 
должно хватить для того, что-
бы диспетчер шахты дал необ-
ходимые распоряжения, а ма-
шинист успел скорректировать 
режим работы очистного ком-
байна. Цифровой проект «Видео-
аналитика лавного конвейера» 
позволит осуществлять беспере-
бойную транспортировку угля, 
заблаговременно составить план 
работ на ближайшую ремонтную 
смену.

Также врио губернатора Куз-
басса осмотрел опытные образцы 
секций механизированной крепи, 
произведённых на ленинск-куз-
нецком заводе по изготовлению 
и ремонту горно-шахтного обо-
рудования. Вместе с главами му-
ниципальных образований он ос-

мотрел экспозиции моногородов 
региона: Новокузнецка, Анже-
ро-Судженска, Междуреченска и 
Прокопьевска.

Контакты и контракты
Программа Международной 

выставки «Уголь России и Май-
нинг» традиционно насыщенная. 
На 12 коммуникационных пло-
щадках запланированы 79 меро-
приятий: конференции, заседа-
ния, семинары, круглые столы 
по наиболее актуальным на се-
годняшний день темам. Среди 
них – панельная сессия по разви-
тию рынка газомоторного топли-
ва в Кузбассе, круглый стол о ме-
рах поддержки промышленных 
предприятий региона, заседа-
ние рабочей группы по вопросам 
снижения зависимости уголь-
ной промышленности от импорта 
оборудования, комплектующих, 
технологий и услуг. Также на пло-
щадках проходят XIV Междуна-
родная специализированная вы-
ставка «Охрана, безопасность 
труда и жизнедеятельности», /
IX Международная специализи-
рованная выставка «Недра Рос-
сии» и IV специализированная 
выставка «Промтехэкспо».

Выставка «Уголь России и Май-
нинг» является отличной пло-
щадкой для заключения различ-
ных деловых соглашений. Одно 
из них было подписано в первый 
день работы выставки. Речь идёт 
о четырёхстороннем соглаше-
нии о сотрудничестве между про-
мышленной группой «Родина» 
(Донбасс), НОЦ «Кузбасс – Дон-
басс», Научно-исследователь-
ским, проектно-конструкторским 
и экспериментальным инсти-
тутом комплексной механиза-
ции шахт (Донбасс) и КузГТУ им. 
Т. Ф. Горбачёва. Оно предполагает 
разработку и создание автомати-
зированного очистного комбайна 
для отработки угольных пластов 
мощностью 1,5–3,2 метра на ос-
нове передовых технологий про-
ектирования. Это соглашение по-
служит отличным стимулом для 
развития отечественного произ-
водства техники для угольной 
промышленности, что полностью 
соответствует установке прези-
дента России Владимира Путина 
по обеспечению технологическо-
го суверенитета нашей страны.

Разработка автоматизирован-
ного очистного комбайна для от-
работки угольных пластов будет 
вестись в рамках комплексной 
научно-технической программы 
полного инновационного цик-
ла «Чистый уголь – зелёный Куз-
басс». Напомним, что она утверж-
дена Правительством России и 
направлена на последовательное 
снижение экологической нагруз-
ки на окружающую среду и ри-
сков для жизни населения.

Ƽндреǥ ǁрмолюк.

В Кузбассе проходит XXXII выставка технологий горных разработок «Уголь России и Майнинг». 
Для участия в ней в Новокузнецке собрались представители свыше 800 компаний из России 
и ряда зарубежных стран

// кстати
«Уголь России и Майнинг» является 
крупнейшей выставкой технологий 
горных разработок. Ежегодно про-
ходит в Новокузнецке.
Выставка проводится при поддерж-
ке Министерства энергетики РФ, 
Министерства промышленности и 
торговли РФ, Министерства РФ по 
делам гражданской обороны, чрез-
вычайным ситуациям и ликвидации 
последствий стихийных бедствий, 
Министерства труда и социальной 
защиты РФ, Министерства природ-
ных ресурсов и экологии РФ, Рос-
сийского союза промышленников и 
предпринимателей, НП «Горнопро-
мышленники России», правитель-
ства Кузбасса и администрации го-
рода Новокузнецка.
Признана самой крупной выставкой 
в России в номинациях «Выставоч-
ная площадь», «Профессиональный 
интерес», «Международное призна-
ние» и «Охват рынка» по тематике 
«Природные ресурсы. Горнодобыва-
ющая промышленность».
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// cпорт – это жизнь

Навстречу здоровьƇ�

// актуально

��� дней заботы

За год в фонд поступило более 1 100 000 
запросов, из которых более 950 тысяч уже 
решены, остальные находятся в работе. 
Фонд «Защитники Отечества» действует 
по принципу одного окна. На федераль-
ном уровне и в каждом регионе заклю-
чены соглашения о взаимодействии со 
всеми ключевыми ведомствами и учреж-
дениями. С фондом сотрудничает более 
900 НКО по всей России. Запущена ком-
плексная диспансеризация ветеранов СВО, 
фонд занимается обеспечением героев вы-
сокотехнологичными протезами и адап-
тацией их жилья. Стартовали проекты по 
переобучению и трудоустройству бойцов. 
Заключены соглашения с Министерством 
науки и высшего образования, а также ря-
дом ведущих университетов России, круп-
нейшими образовательными площадками 
и ведущими госкорпорациями страны. 

«Мы постоянно чувствуем всемерную 
поддержку президента. Глава государства 
очень тепло относится к защитникам. Ин-
тересуется: всего ли им хватает, как нала-
жены реабилитация, лечение, досуг. По-

благодарила Владимира Владимировича 
за доверие, содействие нашим инициати-
вам и искреннюю заботу о ветеранах. У 
нас много планов. Уверена: будем работать 
ещё эффективнее на благо наших героев!» 

– подчеркнула Анна Цивилева.

͌о͡ые гориͦонты
В конце мая уполномоченный по пра-

вам человека в Кемеровской области и 
филиал фонда «Защитники Отечества» 
в Кузбассе заключили соглашение о со-
трудничестве. Оно предусматривает вза-
имодействие по вопросам соблюдения и 
защиты прав, свобод и законных интере-
сов, обеспечение государственной под-
держки участников специальной воен-
ной операции и членов их семей, а также 
совместное рассмотрение обращений и 
проведение приёмов, организацию пра-
вового просвещения, подготовку пред-
ложений по совершенствованию зако-
нодательства и правоприменительной 
практики.

Кроме того, сотрудники фонда догово-
рились о сотрудничестве с муниципаль-
ным автономным учреждением культуры 
«Муниципальная информационно-би-
блиотечная система» и кузбасским Сою-
зом ветеранов специальной военной опе-
рации. Стороны объединили усилия для 
поддержки ветеранов СВО и их социаль-
ной адаптации к обычной жизни. Одним 
из ключевых направлений взаимодей-
ствия станет развитие первого в России 
ветеранского творческого проекта – «По-
зывной ТВОРЕЦ». Задача – духовное вос-
становление и творческое развитие ве-
теранов СВО. В рамках проекта будут 
организованы: литературная мастерская, 
театральная студия, мастер-классы, тре-
нинги. 

«Наша главная цель – сохранить для 
потомков правду о нас и нашей войне без 
прикрас и лозунгов», – подчеркнул руко-
водитель проекта поэт, член Союза писа-
телей России и ветеран СВО Виталий До-
рофеев. 

Недавно в Театре драмы Кузбасса 

им. А. В. Луначарского воссоздали собы-
тия по мотивам книги «Боги переднего 
края», которую написал Виталий – быв-
ший заместитель командира диверсион-
но-разведывательного отряда «Родня». 
Сюжет спектакля основывается на реаль-
ных событиях и рассказывает историю о 
трёх добровольцах, для которых защита 
Родины встала на первое место. Один из 
них, сибиряк с позывным Кузбасс, ценой 
жизни останавливает наступление вра-
жеских войск. 

«Важно, чтобы наши дети и внуки зна-
ли о подвиге российских солдат, которые 
защищают Родину», – ещё раз подчер-
кнул Виталий Дорофеев. 

В книге поэт подробно рассказывает 
о событиях спецоперации, личном опы-
те и жизни бойцов. Книга насчитывает 
более сотни самостоятельных произве-
дений. На премьере спектакля зрители 
смогли погрузиться в атмосферу передо-
вой, ближе узнать и понять защитников 
Отечества. 

ǁкатерина ǔиǫова.

Председатель фонда «ʰащитники ˩течества» Анна ʴиви-
лева рассказала президенту ˫оссии об итогах деятельно-
сти за первый год работы фонда «ʰащитники ˩течества». 
ʰа это время были созданы филиалы во всех �� регионах 
˫оссии. На сегодняшний день в коллективе фонда на-
считывается � 5ͽͽ социальных координаторов, в их числе 
�ͽͽ ветеранов боевых действий и более �ͽͽ членов семей 
героев £ их матери и жены.

Кузбасс присоединил-
ся к ˩диннадцатому 
Всероссийскому за-
бегу «ʰел˸ный мара-
фон» £ мероприятию, 
которое обˎедини-
ло более ��ͽ тысяч 
участников 
из 6ͽ городов ˫оссии.

В Кемерове и Новокузнецке в 
спортивной акции СБЕРА при-
няли участие около 5 тысяч че-
ловек. Все средства, собранные 
в виде регистрационных взносов, 
направили в благотворительный 
фонд «Вклад в будущее». 

В столице Кузбасса меропри-
ятие сменило локацию. Из пар-
ка Победы оно переехало на Мо-
сковскую площадь. В этот раз 
участники бежали по одному 
из самых живописных мест го-
рода – новой набережной реки 
Томи. Поддержать любителей 
бега пришли министр физиче-
ской культуры и спорта Кузбас-
са Сергей Мяус; серебряный при-
зёр зимних Олимпийских игр 
2014 года в эстафете, трёхкрат-
ный серебряный призёр чемпи-
онатов мира, призёр этапов Куб-
ка мира и чемпионата мира среди 
молодёжи Александр Бессмерт-
ных и трёхкратная олимпийская 
чемпионка, президент Федера-

ции лыжных гонок России Еле-
на Вяльбе, которая, кстати, тоже 
участвовала в забеге.

«В Кузбассе сегодня проходит 
сразу несколько значимых ме-
роприятий, в том числе III Жен-
ский форум. И это очень здорово. 
Мы все открываем для себя что-
то новое. Сегодня я впервые буду 
участвовать в «Зелёном марафо-
не». Надеюсь, что дойду до фи-
ниша. Пойду не за результатом, 
а просто для того, чтобы под-
держать настроение себе и своим 
друзьям. Хотелось бы встретить-
ся с вами ещё лет через 50 на по-
добном марафоне и чтобы вот эта 
площадь вся была просто усеяна 
людьми! Всем удачи, успехов и 
хорошего настроения!» – задала 
тон мероприятию Елена Вяльбе.

Сотни кемеровчан пришли на 
площадь, чтобы присоединиться 
к акции. Пожалуй, одним из глав-
ных отличий «Зелёного марафо-
на» от подобных мероприятий, 
прошедших чуть раньше, стал 
традиционный для СБЕРА старт 
для людей с ограниченными воз-
можностями здоровья. В нём при-
нимает участие завсегдатай этой 
дистанции Елена Кемерова.

«В «Зелёном марафоне» я уже 
третий год подряд. Пришла сюда 
с друзьями. Мне очень нравится! 
Столько адреналина выплёски-
ваешь! – улыбается Елена. – Во-
обще невероятно здорово, что в 
этом соревновании могут уча-

ствовать спортсмены с разны-
ми физическими возможностя-
ми. Здесь можно себя проявить. 
Каждый должен знать свои спо-
собности, чтобы их потом в буду-
щем применить». 

Также силы попробовали 
спортсмены со скандинавскими 
палочками. 

«Мне через месяц будет 78 лет. 
В забеге участвую каждый год. 
Раньше бегал 4 километра 200 ме-
тров в парке Жукова. Теперь вот – 
со скандинавскими палочками, – 
поделился Иван Наполов. – Спорт 

– это жизнь! Я преподаватель физ-
культуры и знаю, о чём говорю».

На соревнования пенсионер 
приехал не один. Руководитель 
спортивной секции из села Моз-
жуха захватил с собой подопеч-
ных: девчонку и двух мальчи-
шек. У себя дома ребята играют 
в баскетбол, футбол и шахматы. 
Большое внимание Иван Наполов 
уделяет и лёгкой атлетике. Меро-
приятие стало отличным поводом 
проверить результаты трениро-
вок. В рамках марафона проводи-
ли сразу несколько забегов для де-
тей. Свои небольшие дистанции в 
400, 600 и 800 метров преодолева-
ли дети от 4 до 13 лет. Трассы под-
линнее достались подросткам до 
17 лет. Взрослые участники мара-
фона бежали традиционную дис-
танцию 4,2 км, и впервые в Кеме-
рове была предложена для забега 
дистанция 10 км.

Все участники «Зелёного ма-
рафона» были застрахованы 
СберСтрахованием от травм на 
время забега. Страховой полис не 
нужно было оформлять отдель-
но, он включён в пакет участни-
ка. Страховая сумма для каждого 
из спортсменов составляла 500 
тысяч рублей. К счастью, страхо-
вых случаев на марафоне не было.

Любовь Вологжанина приве-
ла на забег двух детей. Кстати, её 
16-летняя Мария уже занимала 
призовое место в прошлом году. 
«Сыну – четыре года, и он побе-
жит свою первую дистанцию. Го-
ворит, что у него очень быстрые 
кроссовки, поэтому всё полу-
чится, – улыбается мама юных 
спортсменов. – Вообще здорово, 
что такую категорию придумали 
для малышей. Знаете: я работаю 
в банковской сфере и мне импо-
нирует, что коллеги придумали 
этот грандиозный спортивный 
праздник для людей со всей стра-
ны. Кроме того, мы все вместе де-
лаем такое большое дело. Хотя 
для сына забег был бесплатным, 
я всё равно внесла деньги, чтобы 
поучаствовать в благотворитель-

ности. Важно, что таким обра-
зом мы сможем помочь тем, кто в 
этом нуждается».

По традиции марафон благо-
творительный – в этом году он 
был посвящён проблеме инклю-
зивного образования детей в Рос-
сии. Все собранные средства от 
регистрационных взносов на-
правлены в благотворительный 
фонд «Вклад в будущее» для под-
держки детей с ментальными осо-
бенностями и опытом сиротства.

Интересно провести время на 
забеге смогли не только участни-
ки, но и те, кто пришёл их под-
держать. Весь день выступали 
артисты, а возле главной сцены 
проходили конкурсы, в которых 
участвовала даже взрослая пу-
блика. Желающие смогли почув-
ствовать себя рок-звёздами, сев 
за настоящую ударную установ-
ку, а дети с удовольствием игра-
ли в настольный хоккей, а также 
в гигантские шахматы и шашки. 
Кульминацией праздника стал 
розыгрыш велосипеда и других 
спортивных призов среди боль-
ших и маленьких спортсменов.

Светлана ƽулаева.
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Редкий художник� 
вместо кисти Ɔлектрод

 Фото из лиȰноǡо арǳива ǉȷбови ǂороǳовоǧ. 

Знакомьтесь: Любовь Доро-
хова – мастер производствен-
ного обучения, преподаватель 
спецдисциплин Кузбасского тех-
никума архитектуры, геодезии и 
строительства. Она главный экс-
перт движения «Профессиона-
лы» в компетенции «Сварочные 
технологии». Любовь Степанов-
на знает о сварке всё, а вполне 
вероятно, что и того больше. Ей 
было за тридцать, когда пригла-
сили заняться педагогической 
деятельностью. В ту пору мо-
лодая женщина получила уже 
5-й разряд специалиста данно-
го профиля. Любовь Степановна 
с юных лет варила швы на всех 
индустриальных предприятиях 
области. Была единственной де-
вушкой в бригаде, но поблажек 
не ждала, да и сварочное дело 
халтуры не терпит. «Меня всегда 
интересовали медицина и сва-
рочное дело, – говорит с улыб-
кой кемеровчанка. – Но всё-таки 
после окончания школы выбор 
сделала в пользу сварки. Реше-
ние поддержал и отец, который 
всю жизнь отработал механи-
ком на заводе». 

Любовь Степановна посто-
янно растёт как профессионал. 
После техникума получила два 
высших образования: техниче-
ского и педагогического профи-
лей.

«Помню тот день, когда мне 
на производственную практи-
ку привели первую группу пар-
ней. Все были сложные, но полу-
чилось найти подход. В итоге из 
каждого вышел хороший свар-
щик», – гордится наставница. 

Без сварки не обходится ни 
одна отрасль производства: 
строительство, машинострое-
ние, энергетика и многие дру-
гие. Сварщики – мастера своего 
дела, которое требует ювелир-

ной точности, внимательности и 
концентрации. «Сварщик – тот 
же художник. Качественный 
шов ведь отличается не толь-
ко внутренней надёжностью, но 
и внешней красотой. На свар-
ке держатся все конструкции», – 
отметила собеседница.

Кстати, недаром бытует мне-
ние, что именно женщины про-
являют наибольшие способно-
сти в сварочном деле. Однако 
данное профессиональное поле 
характеризуется многими вво-
дными, например, нужна ещё и 
хорошая физическая подготов-
ка (приходится носить тяжести), 
важна предрасположенность к 
точным наукам. Девчонки среди 
выпускников есть, но их крайне 
мало.

В последние годы пере-
чень требований к специали-
сту сварочного производства 
заметно расширился. Обуслов-
лены тенденции тем, что мно-
гие предприятия частично или 
полностью перешли на авто-
матизированные и роботизи-
рованные комплексы. Такое 
сварочное производство нераз-
рывно связано с программиро-
ванием. То есть от профессиона-
ла могут потребоваться знания 
не только в области традицион-
ных способов сварки и навыков 
работы с новейшим оборудо-
ванием, но и знания основ про-
граммирования сварочных ро-
ботов и профильных установок. 
Всё это делается для увеличения 
производственного процесса и 
оптимизации труда. 

Для подготовки дипломиро-
ванных специалистов учебные 
производственные мастерские 
оснащены современным цифро-
вым оборудованием. Благодаря 
этому ребята не только имеют 
возможность отточить теорию 

на практике, но и научиться са-
мостоятельно настраивать и ра-
ботать на данных установках. 
Такие навыки, несомненно, не-
обходимы в будущем каждому 
из них. Также подростки учат-
ся изготавливать металличе-
ские конструкции, делать швы и 
на виртуальном сварочном тре-
нажёре. С помощью VR-очков 
и специального программного 
обеспечения будущие профи по-
падают на производство и могут 
в пиксельном мире выполнять 
задания. Тренажёры хороши 
тем, что сразу выдают результат 
и указывают на ошибки, поэто-
му работа над ними происходит 
более осмысленно и адресно.

Между тем готовят студентов 
под запросы конкретно наших 
предприятий. Чаще речь идёт 
всё-таки о традиционной сварке, 
но учащиеся осваивают разные 
её виды. Выбор метода сварки 
зависит от различных факторов, 
включая тип металла, толщину 
деталей, требования к качеству 
соединения, доступность обору-
дования и опыт сварщика.

«Наших выпускников рабо-
тодатели разбирают как горя-
чие пирожки. Представители 
данной сферы востребованы 
на современном рынке труда. 
И эта тенденция общероссий-
ская», – подчеркнула Любовь 
Степановна. 

Недавно на базе КузТАГиСа 
состоялся региональный этап 
чемпионата профессионально-
го мастерства «Профессионалы 

– 2024» в Кузбассе по компетен-
ции «Сварочные технологии». В 
нём приняли участие студенты, 
а также индустриальные экспер-
ты – работодатели. На площадке 
соревновались пять лучших об-
учающихся из Кемерова, Ново-
кузнецка, Юрги и Тяжинского 
муниципального округа.

«Чемпионат проходил в те-
чение четырёх дней. За это вре-
мя участники должны были 
выполнить несколько моду-
лей. Каждый модуль представ-
лял сложную металлическую 
конструкцию из углеродистых, 
цветных металлов. Все задания 
выполнялись различными вида-
ми сварки: ручной дуговой свар-

кой плавящимся электродом, 
полуавтоматической сваркой в 
защитном газе, аргонодуговой 
сваркой неплавящимся электро-
дом. Это очень сложные задания 
даже для сварщика высокого 
уровня», – подчеркнула Любовь 
Степановна.

В сложной борьбе 1-е место 
заработал Глеб Щипачев, сту-
дент КузТАГиСа, 2-е место – 
Александр Герман из Юргинско-
го техникума машиностроения 
и информационных технологий 
и 3-е место эксперты присудили 
Никите Гинтерову, постигающе-
му азы сварочных наук в Тяжин-
ском агропромышленным тех-
никуме.

«Победители и призёры ре-
гионального этапа могут прой-
ти стажировку на базе предпри-
ятий или получить предложение 
о трудоустройстве», – уточнила 
Любовь Дорохова.

Добавим: выпускники девя-
того класса могут получить на-
выки рабочего за два года, ну а 
для постижения всех сварочных 
технологий потребуется четыре. 

Ƽлена Смирнова.

 ƿудуȲие проǲи попадаȷт на производство и с помоȲьȷ 
62-оȰǨов. Фото ƾлены Ǐмирновоǧ. 

// на заметку 

σ ȝнжеро�ȧудженский политехнический колледж�
σ Кузбасский многопрофильный техникум �ȼелово��
σ ȼерȴзовский политехнический техникум�
σ Кузбасский техникум архитектуры, геодезии 

и строительства �Кемерово��
σ Киселȴвский горный техникум�
σ Междуреченский горностроительный техникум�
σ Кузбасский колледж архитектуры, строительства 

и цифровых технологий �Новокузнецк��
σ Кузнецкий индустриальный техникум �Новокузнецк��
σ Кузнецкий металлургический техникум 

имени ȼардина ɀвана Павловича �Новокузнецк��
σ Новокузнецкий техникум строительных технологий 

и сферы обслуживания�

σ Новокузнецкий транспортно�технологический 
техникум�

σ Профессиональный колледж Новокузнецка�
σ Осинниковский политехнический техникум�
σ Полысаевский индустриальный техникум�
σ Прокопьевский строительный техникум�
σ Прокопьевский электромашиностроительный 

техникум�
σ Ȩаштагольский техникум горных технологий 

и сферы обслуживания�
σ Ȩяжинский агропромышленный техникум�
σ Ɋргинский техникум машиностроения 

и информационных технологий�
σ шкинский техникум технологий и механизации.

КʳʰБАСС ̣ ʮИНАМИʵН˩ ˫АʰВИВАʼʷИַСʽ П˫˩Мʹʶʲ˥ННʹַ ˫˥ˤИ˩Н, НʳʯʮАʼʷИַСʽ В П˫˩̞
ˮ˥ССИ˩НАʲʺНʹ˯ ˫АБ˩ʵИ˯ КАʮ˫А˯. МИНИС˭˥˫С˭В˩ ˩Б˫Аʰ˩ВАНИʽ КʳʰБАССА П˩ʮˤ˩˭˩ВИʲ˩ 
СПИС˩К М˥С˭Нʹ˯ К˩ʲʲ˥ʮʯ˥ַ И ˭˥˯НИКʳМ˩В, ʮʕ˥ М˩ʯН˩ ˩СВ˩И˭ʺ ʻ˭ʳ П˫˩ˮ˥ССИʼ�

На минувшей неделе в нашей стране отмечал-
ся ʮень сварщика £ профессиональный празд-
ник для тех, кто работает с металлом и созда˸т 
над˸жные, прочные конструкции. 
Специалисты данного профиля в нашем 
регионе востребованы повсеместно.
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Ворваться 
в конкурснуƇ вселеннуƇ

 Фото из семеǧноǡо арǳива ǎевиныǳ.

Диане Ревиной – пять лет. 
Она живёт в пгт Промышлен-
ная и в сентябре перейдёт в под-
готовительную группу детского 
сада № 1 «Рябинка». А ещё ма-
лышка – ученица одной из мо-
дельных школ города Кемерово. 
Занятия в областном центре она 
посещает раз в неделю. Кроме 
того, девочка всерьёз увлекает-
ся хореографией и вокалом. Она 
неизменная участница многих 
фестивалей и концертов.

А недавно Диана выигра-
ла в заочном конкурсе «Супер-
модель мира онлайн – 2024» 
и стала обладательницей его 
почётного титула. Ей присла-
ли диплом, корону, а вместе с 
этим и приглашение на участие 
в конкурсе красоты «Мировая 
модель – 2024» в Москве. При-
мечательно, что в оргкомитет 
состязания поступили тысячи 
заявок, отмечены были лучшие 
и самые перспективные в кон-
тексте фотомодельного бизне-
са дети.

«От организаторов получили 
задания и начали усиленно го-
товиться, – рассказывает Оль-
га Ревина, мама Дианы. – Во-
первых, нужно было найти флаг 
Кемеровской области опреде-
лённого размера. В итоге зака-
зали его в Новосибирске. Во-
вторых, поставить творческий 
номер в ретростиле. Для него 
выбрали голубое платье из 90-х 
годов прошлого столетия одно-
го из французских модельеров. 
Копию умело сшила бабушка, 
шляпку для образа нашли в Ге-
ленджике. И третьим заданием 
стало создание платья настоя-
щей принцессы для вечернего 
дефиле. Его нам скроили на за-
каз в Омске».

В Москву Диана отправи-
лась с мамой и папой. Конкурс 
проходил на одной из самых 
больших площадок города: в 
большом премьерном зале «Ок-
тябрь» на Новом Арбате. За по-
чётные титулы и короны в те-
чение трёх дней боролись 48 
юных участниц из разных горо-
дов России и Беларуси. 

«Нам предстояла работа с 
fashion-фотографами, видео-
графами, педагогами, виза-
жистами. Мы познакомились 
с интересными людьми, Диана 
нашла новых друзей, получила 
колоссальный опыт. Прожили 
три увлекательных и насыщен-
ных конкурсных дня», – поде-
лилась впечатлениями Ольга.

В первый конкурсный день 
Диана представила вкусности 
кузбасской гастрономической 
карты: конфеты и варенье с 
кедровыми орешками, мёд и 
чай из сибирского разнотравья. 
В презентации своего региона 

Диана прочитала стихи из пес-
ни о Кузбассе.

Во второй день девочки репе-
тировали с профессиональным 
хореографом и приняли участие 
в красивой фотосессии «Голли-
вуд».

«Финальное шоу длилось 
семь часов! В нём были задей-
ствованы представительницы 
разных возрастных категорий. 
Это шествие с флагами своих 
регионов, презентация визит-
ных карточек, дефиле, творче-
ские номера и выход в вечерних 
нарядах. Оценивали моделей 
популярные артисты, деятели 
культуры и искусства, предста-
вители СМИ и индустрии моды. 
Среди них – знаменитые сти-
листы Сергей Зверев и Игорь 
Плетнев, Русская Барби Татья-
на Тузова, молодая звезда Рус-
лан Захарюта и другие», – ска-
зала Ольга.

По итогам этого масштабно-
го конкурса Диана Ревина полу-
чила почётный титул «Мировая 
принцесса 2024 mini», корону, 
ленту и диплом из рук королевы 
конкурсов красоты Ольги Ка-

ницкой и Русской Барби Тани 
Тузовой.

Между тем на днях Диану 
пригласили принять участие 
в конкурсе красоты и таланта 
в Санкт-Петербурге. «Решили 
повременить, – сказала Оль-
га. – Самая затратная часть 
участия в подобных проектах 

– это стоимость билетов. Но, 
безусловно, стимул есть, пото-
му что видим, как дочь растёт 
на глазах, она приобретает уве-
ренность, не боится соревно-

вательных моментов, учится 
ответственности. Кроме того, 
формируется правильная осан-
ка, походка».

А вообще, подобные конкур-
сы призваны помочь раскрыть 
лучшие качества в детях. Их ор-
ганизаторы отмечают, что уве-
ренность в себе, вера в свой та-
лант и желание становиться 
лучше каждый день – три кита, 
на которых держится успешный 
человек.

Сейчас у Дианы каникулы. 
Малышка набирается сил и с не-
терпением ждёт подарок – но-
венький велосипед. Ну а пока с 
удовольствием наводит поря-
док в своём кукольном домике 
и играет с пупсами. «К лету на-
капливается усталость, поэтому 
деткам надо отдыхать», – доба-
вила Ольга. 

Важно отметить, что в семье 
Ревиных к конкурсной вселен-
ной подключены все домочадцы. 
Ольга мониторирует интернет-
площадки, а когда находит оче-
редное интересное состязание, 
начинается большая командная 
работа. К примеру, в прошлом 
году они сняли реплику на по-
пулярную песню «Чак Норрис» 
Galibri & Mavik. Кстати, снима-
ли пародию тоже в Геленджике, 
как и оригинал. В результате за-
работали Гран-при.

К слову, Геленджик стал для 
семейства юной красавицы на-
стоящим местом силы. Туда они 
приезжают каждый год в от-
пуск. 

Победоносной оказалась па-
родия на «Домового» – рос-
сийский комедийный фильм-
фэнтези режиссёра Евгения 
Бедарева. Повторили Ревины 
и фрагмент фильма «Операция 

„Ы“ и другие приключения Шу-
рика» режиссёра Леонида Гай-
дая. Фотография-копия сцены 
из мультфильма «Шрек» собра-
ла немало восторженных отзы-
вов. «К воплощению задумки 
подключились бабушка, дедуш-
ка, мой брат и его жена, племян-
ники. Самостоятельно делали 
декорации и костюмы, накла-

дывали друг другу грим. По-
лучился настоящий семейный 
косплей, от участия в котором 
каждому досталась большая 
порция удовольствия», – отме-
тила Ольга. 

Ольга и Юрий Ревины 13 лет 
вместе. Познакомились ещё 
раньше – некогда трудились на 
одном из энергетических пред-
приятий региона, но тогда у каж-
дого была своя история. Судьба 
сложилась так, что однажды они 
случайно встретились на улице 
и разговорились по душам. На 
тот момент их сердца были сво-
бодны и отозвались, почувство-
вав своё, родное. 

Кстати, Оля – бабушка! Её 
сыну и дочери от первого бра-
ка уже за двадцать. Глядя на эф-
фектную блондинку, поверить 
сложно, но это чистейшая правда. 

Любят домочадцы собрать-
ся вместе за большим празд-
ничном столом, однако вкусо-
вые предпочтения у всех разные. 
«Например, мы с Дианой обо-
жаем бешбармак – горячее мяс-
ное блюдо из мяса и лапши. Моя 
мама, русская немка, жила в Ка-
захстане, оригинальный рецепт 
оттуда. Кстати, если перевести 
дословно, то «беш» по-казахски 
означает «пять», а «бармак» – 
«палец». Казахские и другие ко-
чевые племена не использовали 
во время еды столовые прибо-
ры, а брали мясо руками – отсю-
да и название», – рассказала со-
беседница.

Вовлечённость друг в друга 
стала секретом гармоничных от-
ношений в семье Ревиных. «Мы 
живём общими интересами: ва-
римся в своей семье, если мож-
но так выразиться, – говорит с 
улыбкой Ольга. – Всё делаем со-
обща, по-другому уже и не пред-
ставляем. Мы и на конкурсы Ди-
аны выезжаем вместе».

Добавим, что на днях Диане 
присвоили ещё один титул: она 
стала самой спортивной девоч-
кой России. Поздравляем ма-
лышку с очередной достойной 
победой!

Ƽлена Смирнова.

ʮиана ˫евина из Промышленновского муни-
ципального округа получила титул «Мировая 
принцесса 2ͽ2� JFKF». Вместе с мамой и папой 
она провела три незабываемых дня в столице 
и нашла там много новых друзей.
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Ōлавный принцип ȟ 
читательский интерес

 Ǎроǳожиǧ� ǋу Ȱто сеǡоднȸ в  Кузбассе� пиȱут�
ǕеловеǨ с Ǩаǧлоǧ� ƾ перво-наперво пиȱут� Ȱтобы Ǩаждыǧ своȷ ǡазету имел и друǡим Ȱитать не меȱал�

Советская пресса, в том чис-
ле и газета «Кузбасс», безусловно, 
стремилась рассказывать о про-
блемах повседневности. Форми-
ровался пул рабселькоров (о них 
мы рассказывали ранее). Они пи-
сали с мест заметки на разные 
темы, в том числе на злобу дня: 
боролись с недостатками обще-
ства, пороками отдельных граж-
дан. Но особенным образом. 
Нехватка профессионального 
подхода выявлялась в том, что в 
газете то и дело печатались опро-
вержения от читателей. 

В первые годы жизни газеты 
такие заметки появлялись осо-
бенно часто. И сегодня они вы-
зывают улыбку. Но мы понимаем, 
что тогда ещё не сформировались 
чёткие шаблоны жанра откликов 
на публикации. А в письмах ви-
дим некоторую наивность и ис-
кренность авторов, желающих 
отстоять своё имя. В цитирова-
нии орфографию и пунктуацию 
сохраняем.

Яркий пример – рубри-
ка «Письмо в редакцию», опу-
бликованное 24 июля 1923 года. 
Это ответ на заметку «Крестья-
не трезвые, а милиция пьянству-
ет», которая вышла чуть ранее, 
17 июля. 

В общем-то, из ответного 
письма вполне понятно, о чём 
шла речь в исходном тексте: 

«Я не отрицаю того, что был 
выпивши, и автор статьи жесто-
ко ошибается, если говорит о 
пьянстве всей милиции. О том, 
что я был пьян до потери созна-
ния, – в корне неправильно и т. д. 
Мил. Снегирев».

 И очень любопытны приме-
чания к письму:

«1. Примечание наборщика. 
Словом, валялся на лугу, а пьян 
не был.

2. Примечание редакции. В за-
метке вовсе не говорится о том, 
что пьянствует вся милиция».

Также и в ответном письме от 
12 мая 1923 года в ответ на пу-
бликацию «Злостный симулянт» 
в выпуске № 33 можно предста-
вить, что сообщалось в исходном 
материале (к сожалению, этого 
номера не сохранилось):

«…я нечаянно наколол руку на 
ржавую проволоку, от чего полу-
чилось заражение крови и при-
чиняет до сего время невероят-
ную боль. Напрасно тов. «С.» 
берет на себя миссию разбирать-
ся в медицине, ибо он как видно 
разбирается в ней как «петух в 
градуснике». Что касается гуля-
нья с друзьями, то не так, что-
бы пьянствовал. Правда, на Пас-
хе немножко выпил. Правда, в то 
время я еще был здоров. 

Что же касается моей про-
шлогодней симуляции, то тоже 
неверно. Я в то время был бо-
лен геморроем и действительно 
пользовался больничным отды-
хом, а все это заведено тов. «С.» 

то я бы и ему с удовольствием по-
желал. Ларин».

И здесь мы видим коммента-
рий редакции, которая оставляет 
за собой право на точку зрения, 
её можно назвать вполне мудрой.

«От редакции. Откровенность 
Ваша еще не утверждает Вашу 
правоту. Представьте справку от 
доктора, тогда поверим».

Или вот, о серьёзном. 4 августа 
в рубрике «Письмо в редакцию» 
читаем ещё одну публикацию – 
это ответ на заметку в № 68 «Ну-
жен Коммунистический клуб»: 

«Автор предлагает организо-
вать клуб – указывая на поме-
щение Профтехнических кур-
сов. Здание не будет занято ни 
под клуб и ни под курсы, т. к. оно 
предназначено под Школу фаб-
завуча, где, помимо методов пре-
подавания по общеобразователь-
ным вопросам будут поставлены 
станки. «Комса».

А здесь ситуация далека от 
личных «прегрешений». В газе-
те от 13 сентября 1923 года пу-
бликуется отклик на заметку 

«Сельсовет, пробудись». И тоже, 
не вдаваясь в тонкости исходно-
го материала, мы видим, как под-
робно даётся отчёт по пунктам 
«обвинения»:

«Бунта никакого не было, – это 
ложь, а что заведывающий мель-
ницей самовольно оставил службу, 

– это также является очередной ло-
жью, так как заведывающий мель-
ницей был освобожден врачем на 
две недели, а потому общим со-
брание он был сменен и на его ме-
сто избран другой».

Любопытно, но авторы «Куз-
басса» ищут и другие медиафор-
маты, как сегодня сказали бы мы, 
чтобы привлечь читателя. Вот, 
например, привлекла внимание 
рубрика «Дружеские шаржи». 
Они на данном этапе выглядят 
безобидными, но, видимо, вы-
полняют главную роль: напоми-
нают читателям о том, что газета 
бдит за каждым. К примеру, в од-
ном из номеров напечатан шарж 
на председателя Ленинского рай-
кома Всероссийского союза гор-
норабочих товарища Персикова. 

͎одͭисная камͭания
Так, в тесной связи с чита-

телем и рабселькорами газета 
в первые годы отчаянно пыта-
лась увеличить тиражи, прово-
дила подписную кампанию. О 
её положении в тот период ярко 
свидетельствует отчёт, опу-
бликованный по случаю выхо-
да 200-го номера 19 июня 1923 
года. Напомним: газета начала 
издаваться 7 января 1922 года в 
с. Ленинск (после селение име-
новалось как Кольчугино и Ле-
нинск-Кузнецкий). До 1925 года 
«Кузбасс» был печатным ор-
ганом Кольчугинского райко-
ма РКП(б), райкома профсоюза 
горнорабочих, рудоисполкома и 
рудоуправления, райкома пар-
тии, рудкома горнорабочих.

В публикации «200-й № газе-
ты «Кузбасс» мы видим, что из-
данию приходилось выживать в 
сложных условиях: «Много при-
шлось пережить «Кузбассу» раз-
ных лишений, как-то: недостаток 
типографских материалов, бума-
ги и нападки от бывших в то вре-
мя «ретивых» хозяйственников 
рудника Попова, Шмидта и др. Но 
всё пережили, что, конечно, стои-
ло героических усилий, чтобы га-
зета не перестала существовать».

Все эти причины не дают газе-
те развернуться из двухполосной 
в четырёхполосную, стать еже-
дневной. А ещё в числе причин – 
изношенность печатных машин, 
«квартирный кризис, который 
довольно чувствительно отзыва-
ется на квалифицированную ра-
бочую силу типографии, а также 
необорудованность самого поме-
щения типографии, что конечно 

противоречит гигиеническому 
требованию».

Экономика диктовала свои 
правила: «В силу крайних обсто-
ятельств, как-то: падения курса 
рубля и повышения цен на бума-
гу и стоимость доставки на ме-
сто (согласитесь: и ныне знако-
мые причины. – Авт.), вынудило 
редакцию повысить подписную 
плату с переходом на золотой 
рубль».

Но несмотря на все проблемы, 
газета идёт вперёд. С января по 
май она имела тираж всего 700 
экземпляров. «С 21 апреля на-
чалась проводиться кампания на 
подписку газеты среди рабочих, 
и результаты той кампании дали 
блестящие результаты, – мы ви-
дим теперь, что тираж газеты до-
шел до 1 600 экземпляров. Зада-
чи редакции в настоящее время 
заключаются в большом освеще-
нии местной и районной жизни, 
и в особенности жизни деревни», 

– пишет издание.
Газета высказывает предполо-

жение, что «рабочие не смутятся 
повышением подписной цены на 
газету, а пойдут навстречу газете 
и будут выписывать ее не пони-
жая тиража, а наоборот увеличи-
вая его. <…>

Рабочий! Крестьянин!
Ты хозяин своей страны! Ты 

должен знать о жизни своей ре-
спублики, о жизни в капитали-
стических странах, а потому, – 
твой долг – ознаменовать выпуск 
200-го номера газеты «Кузбасс» 
своей подпиской на его».

P. S. Мы продолжим проект, 
рассказывая о жизни газеты в 
первое своё десятилетие, в даль-
нейших номерах.

Оксана Сохарева.

В цитировании сохранена 
исходная орфография и пункту-
ация. 

Мы продолжаем нашу рубрику� в которой рассказываем о первом десятилетии в жизни газеты 
«Кузбасс». Многое тогда� сто лет назад� было по�другому. Но неизменным оставался принцип ȟ 
актуальность публикаций для читателя� тесная связь с подписчиками
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   Фото Ǐавелиȸ ƿаȱирова.

// транспорт

Ś проездным надƉжнее

Всего существует четыре вида 
проездных, предназначенных 
для разных категорий пассажи-
ров. Транспортная карта пенси-
онера действует при предъявле-
нии пенсионного удостоверения. 
Транспортной картой учащего-
ся и студента могут воспользо-
ваться обучающиеся по очной 
форме в средних специальных 
и высших учебных заведени-
ях при предъявлении учениче-
ского или студенческого билета. 
Транспортная карта школьника 
действительна при предъявле-
нии справки из среднего образо-
вательного учреждения. Также 
есть единая транспортная кар-
та для всех граждан, не относя-
щихся к отдельным категориям. 
По всем этим картам действуют 
специальные тарифы, которые 
значительно меньше основного, 
установленного для расчёта на-
личными средствами.

Воспользоваться транспорт-
ными картами можно только в 
городском транспорте, куда от-
носятся троллейбусы, автобу-
сы и трамваи. Рассчитаться по 
электронной системе можно и на 
пригородном автобусе, но уже по 
установленному пригородному 
тарифу. А вот проезд в электрич-
ке, которая недавно появилась в 
Кемерове, пока можно оплатить 
только банковской картой.

С 2022 года у жителей Кузбас-
са появилась возможность ис-
пользовать транспортные кар-

ты в виде проездных билетов. В 
зависимости от выбранного та-
рифа они позволяют совершать 
неограниченное число поездок в 
течение суток, недели или меся-
ца. Но в пригородном транспор-
те проездные не действуют, поэ-
тому для поездки на дачу нужно 
пополнять баланс транспортной 
карты.

«Большей популярностью у 
нас пользуются абонементы на 
месяц. Месячный проездной бу-
дет действовать с первого числа 
месяца и до 23:59 последнего дня 
текущего месяца. Но активиро-
вать проездной можно и позже – 
до 19 числа. При оплате и акти-
вации абонемента с 20 числа его 
действие начнётся только с пер-
вого числа следующего месяца. 
Понятно, что каждый старается 
подобрать для себя более выгод-
ный вариант, потому мы разра-
ботали абонементы и на неде-
лю, и на сутки, учитывая разные 
жизненные ситуации наших пас-
сажиров», – подчеркнул заме-
ститель директора УЕЗТУ горо-
да Кемерово Артём Шаклеин.

Главное преимущество про-
ездного – выгода. Если пасса-
жир будет пользоваться обще-
ственным транспортом дважды 
в сутки, то проездной окупится. 
Ещё один плюс проездного – на-
дёжность. Имея его под рукой, 
никогда не окажешься в ситуа-
ции нехватки средств на карте и 
её отправки в стоп-лист по этой 

причине. В общем, купил про-
ездной – и передвигаешься по 
городу спокойно и с комфортом.

Жители областного центра 
могут приобрести транспорт-
ную карту в павильонах сети 
«Подорожник», магазинах «Бе-
гемаг», а также в Центральном 
диспетчерском пункте, который 
в народе зовётся Летним вокза-
лом. Пополнить её можно сра-
зу несколькими способами. Все 
сервисы и банкоматы Сбера по-
зволяют начислить деньги на 
карту по её индивидуальному 
номеру на обороте или приобре-
сти проездной. Также это можно 
сделать в личном кабинете пас-
сажира на сайте УЕЗТУ и в при-
ложении «Т-Карта». Скачать его 
возможно в любом удобном ма-
газине приложений. Также здесь 
можно посмотреть историю по-
ездок, узнать остаток денежных 
средств, изучить тарифы и вы-
брать подходящий.

Проверить баланс карты мож-
но и с помощью валидаторов, 
установленных в общественном 

транспорте для безналичной 
оплаты. Для этого необходи-
мо сначала нажать кнопку «Ин-
формация» и только после этого 
приложить карту. Если на карте 
недостаточно средств для опла-
ты поездки, пассажир обяза-
тельно будет об этом проинфор-
мирован.

Как отмечают специалисты, 
использование транспортных 
карт и тем более проездных име-
ет много преимуществ перед рас-
чётом наличными или обычной 
банковской картой. Ведь пасса-
жиры могут оплатить проезд бы-
стро и удобно, не тратя время на 
ожидание кондуктора или пере-
мещение по салону транспорта к 
водителю. Также можно не беспо-
коиться каждый раз о балансе на 
карте. Кроме того, проездной удо-
бен тем, что позволяет совершать 
неограниченное число пересадок, 
позволяя быстро добраться до ме-
ста, используя автобусы разных 
маршрутов. А самое главное – это 
выгоднее и надёжнее!

ǁвгения ƽлизникова.

Вс˸ больше жителей Кузбасса пользуются общественным транспортом. 
Кто-то по привычке оплачивает проезд наличными, другие £ банков-
ской картой. Но есть ещ˸ один удобный вариант оплаты проезда, кото-
рый позволяет прилично сэкономить, £ речь ид˸т о проездных. ˫асска-
зываем о них подробнее.

Карта На сутки На неделю На месяц

Единая транспортная карта 180 540 1 500

Транспортная карта 
школьника и учащегося 100 300 840

Транспортная карта
пенсионера 86 260 720

Стоимость проездного, руб.
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Проект «ʰемляки» готовится областной газетой «Кузбасс» совместно с Кузбасской региональной организацией ветеранов.

 Фото орǡанизаторов ǲестивалȸ.

// некролог 

// творчество

«Śердце� тебе не хочется покоя�»

Торжественное открытие 
XXVI фестиваля состоялось в ДК 
им. 50-летия Октября. Различные 
награды получили 17 ветеранов 
за многолетний труд, развитие са-
модеятельного творчества ветера-
нов. За активное сотрудничество 
награждена И. Б. Раскошная, ди-
ректор ДК им. 50-летия Октября. 
В честь ветеранов был дан блестя-
щий концерт творческих коллекти-
вов учреждений культуры города.

Фестиваль проходит во всех рай-
онах города. И в каждом – свои изю-
минки, звёзды, творческие удачи. 
Залы заполнены зрителями. А вете-
раны получают от В. С. Балахонова, 
представителей администраций и 
местных депутатов благодарствен-
ные письма, медали «За вклад в раз-
витие ветеранского движения г. Ке-
мерово», сладкие подарки.

͎осемеΨному уͼтно
Открыл череду районных фе-

стивальных концертов ж. р. Ягу-
новский, пос. Пионер. И открыл 
душевно, искренне, тепло. Тема 
фестиваля в этом году «Моя семья 

– моё богатство». Как точно заме-
тил председатель городской вете-
ранской организации Владимир 
Сергеевич Балахонов: «Семья – 
это самое дорогое, что есть у нас! 
Особенно хочется пожелать, что-
бы было окружено теплом и вни-
манием старшее поколение!»

Фестиваль в Ягуновке по-
лучился поистине семейным. 
Жюри оценило ведущих – пред-
ставителей большой семьи, сва-
тов А. А. Шмайкова и Н. В. Шпи-
левскую. Актуально прозвучала 
посвящённая участникам СВО 
песня «Мы вас ждём» В. С. Вы-
соцкого в исполнении вокального 
ансамбля «Мечта». Зрители руко-
плескали русской народной песне 
«Эх, зятёк», исполненной вокаль-
ным ансамблем «Бабье лето». Все 
получили истинное наслаждение 
от исполнения песен «На дерев-
не тихо», «Завалинка», «Папин 
старенький баян», «Руки мами-
ны». Несомненно, украсил кон-
церт номером «Русская кадриль» 
ансамбль юных баянистов ДМШ 
№ 50. В финале прозвучала песня 
«Храни, Господь, семью», мощно 
исполненная А. А. Шмайковым.

͂есна ид;т� 
͡есне   дорогу!

Перед началом каждого рай-
онного фестиваля были развёр-
нуты выставки декоративно-при-

кладного творчества. На выставке 
в Центральном районе привлек-
ли внимание оригинальные рабо-
ты Н. В. Лилиенталь – роспись по 
стеклу.

Монументально прозвучала 
открывшая концерт песня «Ро-
дительский дом» в исполнении 
сводного хора ветеранов и уча-
щихся. Известнейшие хоры «Ве-
теран», Академический хор ве-
теранов, «Серебряная луна», Хор 
им. Эмилии Савченко, ансамбль 
русской песни «Народные узоры» 
исполнили любимые песни.

Отличием фестиваля в Цен-
тральном районе стали танце-
вальные номера. Овации собрала 
Л Манина, исполнившая шуточ-
но-игривый танец «Бабушки-за-
юшки».

Председатель ветеранской 
районной организации Г. А. Аге-
енко прочитал своё стихотворе-
ние. Оригинально прозвучали 
шуточные куплеты «Посиделки» 
в исполнении хора «Славяне». 
Наслаждение зрители получили 
от красивого голоса обаятельной 
солистки хора «Серебряная луна» 
Маргариты Целуйко. А юная Да-
рья Тимонина уловила настро-
ение этого солнечного дня, ис-
полнив песню из кинофильма 
«Весна». 

́а͠уͶка   
это ʹеͩыΨ мир

Своё искусство в ДК «Содру-
жество» представили самоде-
ятельные авторы и творческие 
коллективы жилых районов Ке-
дровка, Промышленновский. 

Открыли концерт участники 
клуба «Танцуйте с нами» кадри-
лью-краковяком из кинофильма 
«Любовь и голуби», композицией 
«Сколько нам лет» и «Бамовским 
вальсом».

Надежда Сковпень и её внук 
Савелий представили номер «Раз-
говор бабушки с внуком». Также 
зрители с удовольствием встре-
тили фольклорно-этнографиче-
ский ансамбль «Сибирские напе-
вы». Вот уже 36 лет его участники 
дарят зрителям песенное твор-
чество. Со своим репертуаром 
выступил народный самодея-
тельный коллектив вокальный 
ансамбль «Русское раздолье». В 
этом году коллектив отмечает 
25-летие.

Не менее любим для всех ли-
тературный клуб «Вдохновение». 
Без них в Кедровке не представ-
ляют ни одного праздника. Зри-
тели высоко оценили авторские 
произведения известных кедров-
ских поэтесс Алевтины Силан-
тьевой, Людмилы Шарыповой, 
Софьи Толмачевой, Людмилы 
Остроумовой, Ирины Николае-
вой, Татьяны Цуприковой, На-
дежды Сковпень.

В заключение концерта хор ве-
теранов «Элегия» порадовал пес-
ней «Наши внуки». 

Завершилось мероприятие 
песней «Да здравствует Россия!», 
которую написала молодая ке-
дровская поэтесса Наталья Спи-
ридонова. 

͍ семье� о друͥ͠е� 
о ͩͼ͠͡и

На фестивале в Заводском рай-
оне в зале присутствовали люди, 
оставившие след в истории райо-
на, которому в этом году исполни-
лось 79 лет. В фестивале приняли 
участие хоры и ансамбли «Рос-
сияночка», «Мелодия», «Девча-
та с Южного» и другие. Солисты 

– ветераны предприятий района: 
В. Н. Егоров, А. Б. Корбут, В. Н. Зай-
цев, С. И. Панова, А. В. Березин, 
В. Г. Подлесная, С. В. Логинова 

Любители поэзии С. В. Гре-
бенщиков, Р. Г. Журавлева и 
Л. П. Рыжкова прочли свои сти-
хи. Всех исполнителей отличала 
особая трогательная и проник-
новенная интонация, каждый 
номер находил живой отклик у 
зрителей.

͍тͩичныΨ ͭример 
дͩя моͩод;ͥи

Районный этап фестиваля ве-
теранов Ленинского района про-
ходил в стенах Кемеровского ме-
дуниверситета. Ребята подарили 
два творческих номера: «Индий-
ский танец» и песню «Как молоды 
мы были».

Сколько фантазии и ма-
стерства продемонстрировали 
умельцы на выставке декоратив-
но-прикладного творчества – 
В. В. Ардашкин, Л. А. Бортникова, 
О. М. Галимова, Н. И. Долинина, 
Е. А. Жихарева, Т. А. Мартемья-
нова, Г. Р. Поморцева.

На концерте «серебряные» ар-
тисты порадовали выступлени-
ями. В их числе были уже полю-
бившиеся солисты и творческие 
коллективы. Это К. Г. Татари-
нова, Л. Б. Мазурова, коллек-
тивы «Играй, гармонь», «Суда-
рушка», «Хор советской песни», 
«Нежность», «Мужское братство», 
«Русская песня», а также танце-
вальные коллективы «Россияноч-
ка», «Надежда». 

Фестиваль подарил и новые 
имена. Впервые на большой сцене 
выступили самодеятельный кол-
лектив микрорайона № 22 «Су-
дарушки», ансамбль танца «Рус-
ская душа» центра по работе с 
населением «Фортуна», дуэт ба-
бушки и внучки М. Ш. Томаши-
ной и Д. С. Корецкой, преподава-
тель ДШИ № 69 и саксофонист 
О. Д. Трунов, автор стихов и ба-
сен А. Ф. Гоголев. Концерт полу-
чился очень живым, разнообраз-
ным. Благодарственные письма и 
медали «За вклад в развитие вете-
ранского движения города Кеме-
рово» получили Л. Н. Смердина и 
В. В. Нифантова.

͂ ͳороͶем настроении
На одном дыхании прошёл фе-

стиваль в Кировском районе. В 
своём репертуаре выступил хо-
реографический коллектив «Хо-
рошее настроение», исполнив-
ший композицию «Северные 
чайки». А хору русской песни им. 
А. В. Кузнецова, мощно испол-

нившему песню «По Дону гуля-
ет казак молодой», не было рав-
ных. Покорил лирический танец 
«К белой реке» в исполнении кол-
лектива «Кировчанки». В такие 
моменты задумываешься о вол-
шебной силе искусства. 

Удивительному попурри в ис-
полнении О. Н. Кручининой и 
Р. Н. Французовой зал дружно 
подпевал: «Сердце, тебе не хо-
чется покоя», «Поговори со мною, 
мама», «Родительский дом – на-
чало начал», «С чего начинает-
ся Родина» и др. Безусловно, это 
один из лучших номеров фести-
вального концерта! 

Блистал танцевальный кол-
лектив «Рио-Рита». Одним из са-
мых ярких номеров стала пес-
ня «Было у матушки 12 дочерей» 
в исполнении фольклорного ан-
самбля «Сударушки».

͐частья ͡ам� ͦемͩяки
На фестивале в Рудничном 

районе не смолкали взрывы апло-
дисментов, был потрясающе до-
брожелательный зал и 29 ярких 
номеров! Это и задорная «Варень-
ка» в исполнении хора ветеранов 
«Радуга», и распевное многоголо-
сие «Село моё родное» (ансамбль 
народной песни «Зорюшка»), и 
с настроением исполненные ча-
стушки Тамары Ермоленко, и ро-
мантически-грустный вальс Ар-
кадия и Галины Шалагиных. А 
сколько душевных слов звуча-
ло в произведениях чтецов Гали-
ны Посканной, Лилии Сушковой, 
Олега Остроухова, Константи-
на Беляева, Светланы Ревякиной, 
Елены Козловой. Как был красив 
и трогателен «Старый вальсок», 
который исполнил в платьях в го-
рошек, кружевных воротничках и 
белых перчатках коллектив «Та-
тьяна 50+»! Элегантную, особен-
ную нотку внесло танго от груп-
пы «Аэробика 60+» из Лесной 
Поляны.  

Каждый концертный номер 
стал маленьким шедевром. Завер-
шился концерт исполнением все-
ми артистами песни «Дай бог вам 
счастья, земляки!».

Мощная волна светлых, пози-
тивных фестивальных концер-
тов прокатилась по всему городу. 
А впереди – гала-концерт из луч-
ших номеров. 

Ǉ. Ǉекомцева, 
ǫресс�центр Кемеровскоǥ 
городскоǥ обȰественноǥ 

организации ветеранов.

Эдуард Матвеевич долгие годы воз-
главлял кемеровскую общественную 
организацию «Жители блокадного Ле-
нинграда». Он писал стихи с призна-
нием в любви к Ленинграду и Кузбассу, 
которые тепло принимали участники 
встреч с ним.

Эдуард Матвеевич Адамянцев за-

помнится ответственным за дело и до-
брой души человеком. С ним было всег-
да надёжно. Нам будет не хватать его 
звонков по телефону, посещений шта-
ба, добрых пожеланий и веток сирени, 
которые он приносил из собственного 
сада.

Мы выражаем искренние соболез-

нования ветеранской общественно-
сти, друзьям и семье Э. М. Адамянцева 

– дочери Галине Эдуардовне и супруге 
Валентине Васильевне Багровой.

ǉ. П. ǉеворотова, 
ǫредседатель 

Кемеровскоǥ  региональноǥ 
организации ветеранов.

Кемеровский областной ветеранский штаб 
глубоко скорбит по поводу ухода из жизни 
участника Великой Отечественной войны, ак-
тивиста ветеранского движения Кузбасса

АДАМЯНЦЕВА
Эдуарда Матвеевича.

В прошлом году 24 августа мы праздновали 
его юбилей. Ему исполнилось 95 лет.

Ŧти строчки невольно приходят на ум� когда побываешь на Žестивалях народного творчества 
кемеровских ветеранов
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// к власти с вопросом

Отчет об итогах голосования 
на годовом Общем собрании акционеров 

Открытого акционерного общества «Лидер»

г. Кемерово 3 июня 2024 года 

Полное фирменное наименование – Открытое акционерное 
общество «Лидер».

Место нахождения и адрес Общества: 650033, Россия, Ке-
меровская область – Кузбасс, г. Кемерово, ул. Аллейная, д. 11

Вид Общего собрания – годовое.
Форма проведения собрания – заочное голосование.
Дата определения (фиксации) лиц, имеющих право на уча-

стие в общем собрании, – 06 мая 2024 г.
Дата проведения собрания – 31 мая 2024 г.
Почтовый адрес, по которому направлялись заполненные 

бюллетени: 650033, Кемеровская область, г. Кемерово, ул. Ал-
лейная, д. 11. 

Повестка дня Общего собрания:
Вопрос № 1. Утверждение годового отчета Общества за 

2023 год.
Вопрос № 2. Утверждение годовой бухгалтерской отчетно-

сти Общества, в том числе отчетов о прибылях и об убытках 
(счетов прибылей и убытков) за 2023 год.

Вопрос № 3. Распределение прибыли (в том числе выплата 
(объявление) дивидендов, за исключением выплаты (объявле-
ния) дивидендов по результатам первого квартала, полугодия, 
девяти месяцев отчетного года) и убытков общества по резуль-
татам отчетного года.

Вопрос № 4. Избрание членов Наблюдательного совета Об-
щества.

Вопрос № 5. Избрание членов Ревизионной комиссии Об-
щества.

Вопрос № 6. Досрочное прекращение полномочий Генераль-
ного директора Общества.

Вопрос № 7. Избрание с 01.06.2024 года Генерального ди-
ректора ОАО «Лидер» сроком на 5 лет.

Вопрос № 8. Назначение аудитора Общества на 2024 год.
Число голосов, которыми обладали лица, включенные в 

список лиц, имевших право на участие в Общем собрании, по 
каждому вопросу повестки дня Общего собрания: 

1. По первому вопросу повестки дня – 3 492 голоса. 
2. По второму вопросу повестки дня – 3 492 голоса.
3. По третьему вопросу повестки дня – 3 492 голоса. 
4. По четвертому вопросу повестки дня – 17 460 голоса. 
5. По пятому вопросу повестки дня – 3 492 голоса. 
6. По шестому вопросу повестки дня – 3 492 голоса. 
7. По седьмому вопросу повестки дня – 3 492 голоса. 
8. По восьмому вопросу повестки дня – 3 492 голоса.

Число голосов, приходившихся на голосующие акции обще-
ства по вопросу повестки дня общего собрания, определенное 
с учетом положений п. 4.24 Положения об общих собраниях ак-
ционеров от 16.11.2018 № 660–П, утв. Банком России: 

по первому вопросу повестки дня – 2 016 голосов; 
по второму вопросу повестки дня – 2 016 голосов; 

по третьему вопросу повестки дня – 2 016 голосов; 
по четвертому вопросу повестки дня – 10 080 голосов;
по пятому вопросу повестки дня – 2 016 голосов; 
по шестому вопросу повестки дня – 2 016 голосов;
по седьмому вопросу повестки дня – 2 016 голосов;
по восьмому вопросу повестки дня – 2 016 голосов.

Число голосов, которыми обладали лица, принявшие уча-
стие в Общем собрании (по каждому вопросу повестки дня Об-
щего собрания с указанием, имелся ли кворум по каждому во-
просу): 

по первому вопросу повестки дня – 1 047 голосов – кворум 
имеется;

по второму вопросу повестки дня – 1 047 голосов – кворум 
имеется;

по третьему вопросу повестки дня – 1 047 голосов – кво-
рум имеется;

по четвертому вопросу повестки дня – 5 235 голосов – кво-
рум имеется;

по пятому вопросу повестки дня – 1 047 голосов – кворум 
имеется;

по шестому вопросу повестки дня – 1 047 голосов – кворум 
имеется;

по седьмому вопросу повестки дня – 1 047 голосов – кво-
рум имеется;

по восьмому вопросу повестки дня – 1 047 голосов – кво-
рум имеется.

Число голосов, отданных за каждый из вариантов голосо-
вания («за», «против» и «воздержался») по каждому вопросу 
повестки дня Общего собрания, по которому имелся кворум: 

1. Вопрос № 1: «за» – 1 047, «против» – 0,
«воздержались» – 0
2. Вопрос № 2: «за» – 1 047, «против» – 0,
«воздержались» – 0 
3. Вопрос № 3: «за» – 1 047, «против» – 0,
«воздержались» – 0. 
4. Вопрос № 4: «за» – 5 235, «против» – 0,
«воздержались» – 0. 
5. Вопрос № 5: «за» – 1 047, «против» – 0,
«воздержались» – 0.
6. Вопрос № 6: «за» – 1 047, «против» – 0,
«воздержались» – 0.
7. Вопрос № 7: «за» – 1 047, «против» – 0,
«воздержались» – 0
8. Вопрос № 8: «за» – 1 047, «против» – 0,
«воздержались» – 0

Формулировки решений, принятых Общим собранием акци-
онеров: 

По первому вопросу: Утвердить годовой отчет ОАО «Лидер» 
за 2023 год (текст годового отчета ОАО «Лидер» за 2023 год 
соответствует тексту годового отчета, входящему в состав ин-
формации (материалов) предоставляемой для ознакомления 
лицам, имеющим право на участие в общем собрании, при под-
готовке к проведению годового общего собрания акционеров).

По второму вопросу: Утвердить годовую бухгалтерскую от-

четность, в том числе отчет о прибылях и об убытках, Обще-
ства по результатам 2023 финансового года (текст годовой 
бухгалтерской отчетности ОАО «Лидер» за 2023 год соответ-
ствует тексту годовой бухгалтерской отчетности, входящей в 
состав информации (материалов), предоставляемой для озна-
комления лицам, имеющим право на участие в общем собра-
нии, при подготовке к проведению годового общего собрания 
акционеров).

По третьему вопросу: Полученную по результатам 2023 года 
прибыль в размере 12 194 000 руб. 00 коп. не распределять. 
Дивиденды по акциям каждой категории (типа) за 2023 год не 
объявлять и не выплачивать.

По четвертому вопросу: Избрать Наблюдательный совет 
ОАО «Лидер» в следующем составе:

1. Пешкова Анна Сергеевна
2. Логинова Елена Николаевна
3. Шафикова Нурия Хозевна
4. Саблин Дмитрий Борисович
5. Островский Сергей Степанович
По пятому вопросу: Избрать Ревизионную комиссию в со-

ставе:
1. Басманова Татьяна Анатольевна 
2. Суханова Ольга Васильевна
3. Суткалова Евгения Андреевна
4. Сафонов Святослав Викторович
5. Климова Светлана Геннадьевна
По шестому вопросу: Досрочно прекратить полномочия Ге-

нерального директора ОАО «Лидер» Погудина Сергея Никола-
евича.

По седьмому вопросу: Избрать с 01.06.2024 года Генераль-
ным директором ОАО «Лидер» Белик Ирину Евгеньевну, сроком 
на 5 (пять) лет.

По восьмому вопросу: Назначить Общество с ограничен-
ной ответственностью «Консалтинговый Центр «С-Лига Аудит», 
ИНН 4234007471, ОГРН 1024202050432, КПП 425001001. Юри-
дический адрес: 650517, Кемеровская область – Кузбасс, р-н 
Кемеровский, пос. Металлплощадка, ул. Хрустальная, д. 4, ау-
дитором Общества на 2024 год.

Функции счётной комиссии выполнял специализированный 
регистратор: акционерное общество «Специализированный 
Регистратор «КОМПАС» (АО «СРК»). Местонахождение и адрес 
регистратора: Кемеровская область – Кузбасс, г. Новокузнецк, 
пр-т Строителей (Центральный р-н), д. 57.

Наименование и место нахождения филиала: Кемеровский 
филиал акционерного общества «Специализированный Реги-
стратор «КОМПАС», г. Кемерово, пр-т Советский, д. 56, оф. 401.

Лица, уполномоченные регистратором, исполняющим 
функции счётной комиссии, на подписание документов счёт-
ной комиссии: Самсонов Сергей Васильевич по доверенности 
№ 86 от 20 декабря 2023 г. 

03 июня 2024 года

Председатель собрания Островский Сергей Степанович.

Секретарь собрания Тупицына Елена Сергеевна.

Извещение о проведении собрания о согласовании 
местоположения границ земельного участка

Кадастровым инженером ООО «Гео+» Ковалевой Анной Сер-
геевной, номер регистрации в государственном реестре лиц, 
осуществляющих кадастровую деятельность, 31765, СНИЛС 
154-265-632 64, СРО «Ассоциация ОКИС» от 22.12.2015 г. № 0326, 
650003, г. Кемерово, пр-т. Московский, д. 18/5, кв. 170, контакт-
ный телефон 8-950-580-97-85, e-mail: kov_ann@mail.ru, в от-
ношении исходного земельного участка с кадастровым номе-
ром 42:07:0000000:47, расположенного по адресу: Кемеровская 
обл., Мариинский р-н, ТОО Победитель, выполняются работы по 
выделу земельных участков в счет долей в праве общей доле-
вой собственности на земельный участок, собственники долей: 
Крестьянское хозяйство «Радужное», Старик Ольга Михайлов-
на, Логунова Галина Анатольевна, Гусарова Светлана Николаев-
на, Критцкий Олег Викторович, Алдакишкина Светлана Влади-
мировна.

Заказчиком кадастровых работ является: КХ «Радужное», по-
чтовый адрес: 652182, Кемеровская область – Кузбасс, м. о. Ма-
риинский, пос. Первомайский, ул. Юбилейная, д. 18, кв. 2, тел. 
8-903-067-47-93.

С проектом межевого плана земельного участка можно озна-
комиться по адресу: г. Кемерово, ул. Мичурина, 120б, офис 208.

Собрание заинтересованных лиц по поводу согласования ме-
стоположения границ проводится 06 июля 2024 г. в 12 часов 00 
минут, по адресу: Кемеровская область, Мариинский р-н, пос. 
Первомайский, ул. Рабочая, 5.

Смежные земельные участки, с правообладателями кото-
рых требуется согласовать местоположение границ земельного 
участка, – правообладатели земельного участка с кадастровым 
номером 42:07:0000000:47; заинтересованные лица, правообла-
датели земельных участков, расположенные в кадастровых квар-
талах 42:07:0112001 и 42:07:0112002.

При проведении согласования местоположения границ зе-
мельного участка заинтересованным лицам необходимо при себе 
иметь документы, удостоверяющие личность, и документы о пра-
ве на земельный участок. 

Требования о проведении согласования местоположения гра-
ниц земельных участков на местности, обоснованные возраже-
ния заинтересованных лиц по проекту межевого плана земель-
ного участка направляются по адресу: г. Кемерово, ул. Мичурина, 
120б, офис 208, в течение 30 дней со дня опубликования настоя-
щего извещения.

Извещение о необходимости согласования 
проекта межевания земельных участков

В связи с необходимостью согласования проекта ме-
жевания земельных участков и на основании п. 11 ст. 13.1 
Федерального закона от 24.07.2002 № 101-ФЗ «Об обороте 
земель сельскохозяйственного назначения» сообщаю сле-
дующее: кадастровым инженером ООО «Гео+» Ковалевой 
Анной Сергеевной, номер регистрации в государственном 
реестре лиц, осуществляющих кадастровую деятельность, 
31765, СНИЛС 154-265-632 64, СРО «Ассоциация ОКИС» 
от 22.12.2015 г. № 0326, 650003, г. Кемерово, пр-т Москов-
ский, д. 18/5, кв. 170, контактный телефон 8-950-580-97-85, 
e-mail: kov_ann@mail.ru, в отношении исходного земельно-
го участка с кадастровым номером 42:07:0000000:47, рас-
положенного по адресу: Кемеровская обл., Мариинский 
р-н, ТОО Победитель выполняются работы по выделу зе-
мельных участков сельскохозяйственного назначения в 
счет долей в праве общей долевой собственности на зе-
мельный участок, собственники долей: Крестьянское хо-
зяйство «Радужное», Старик Ольга Михайловна, Логунова 
Галина Анатольевна, Гусарова Светлана Николаевна, Крит-
цкий Олег Викторович, Алдакишкина Светлана Владими-
ровна.

Заказчиком работ по подготовке проекта межевания 
земельных участков является: КХ «Радужное», почтовый 
адрес: 652182, Кемеровская область – Кузбасс, м. о. Мари-
инский, пос. Первомайский, ул. Юбилейная, д. 18, кв. 2. тел. 
8-903-067-47-93.

С проектом межевания земельных участков можно оз-
накомиться по адресу: г. Кемерово, ул. Мичурина, 120б, 
офис 208, в течение 30 дней со дня опубликования насто-
ящего извещения. Заинтересованным лицам необходимо 
при себе иметь документы, удостоверяющие личность и 
документы о праве на земельный участок.

Обоснованные возражения заинтересованных лиц от-
носительно размера и местоположения границ, выделяе-
мых в счет земельной доли земельных участков, направ-
ляются по адресу: г. Кемерово, ул. Мичурина, 120б, офис 
208, в течение 30 дней со дня опубликования настоящего 
извещения. К возражениям должны быть приложены ко-
пии документов, подтверждающих право лица, выдвинув-
шего эти возражения, на земельную долю в исходном зе-
мельном участке.

ʳважаемые кузбассовцы� 
С �� по �� июня 2ͽ2� года вы можете 
обратиться к руководителям исполни-
тельных органов Кемеровской 
области £ Кузбасса, иных органов 
по телефонам прямой линии�
�� июня �вторник� £ Борисов Василий 
Викторович ¡ уполномоченный по правам 
человека в Кемеровской области ¡ Кузбас-
се, тел. �����2� �5-��-2� 
�с �� до �6 часов�� 

£ ʮобрыдин Сергей Никандрович –
начальник архивного управления Кузбас-
са, тел. � ����2� 5�-�ͽ-56 
�с �� до �6 часов��

£ Киселев ʮмитрий Сергеевич ¡ министр 
жилищно�коммунального и дорожного 
комплекса Кузбасса, тел. � ����2� 
5�-��-�� �с �5 до �6 часов�.
�� июня �четверг� £ ˮеофанова ˩льга 
Александровна, министр культуры 
и национальной политики Кузбасса, 
тел. � ����2� �6-��-�2 
�с �5 до �� часов�.
�� июня �пятница� £ Балакирева Софья 
ʼрьевна ¡ министр образования Кузбасса, 
тел. � ����2� �6-��-2� 
�с � до �� часов�.
ǝнимание! ǝозможны изменения даты 
и времени проведения прямых линий, с 
актуальной информацией можно ознако-
миться на официальном сайте админи-
страции правительства Кузбасса �UUU.?IM.
PS� в разделе «ǝсе новости», в социальных 
сетях «ǣдноклассники» и «ǝКонтакте» в 
аккаунте «Кемеровская область ¡ Кузбасс», 
мессенджерах 2CJCEP?K, 4G@CP, «ƺндекс» 
на канале «Кузбасс. ǣфициально».

Ежедневно, кроме выходных и празднич-
ных дней, с ���� до ����� работает телефон 
обращений к губернатору Кузбасса� 
� ����2� 5�-��-��.
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 ǛǨсǨурсии по Кемерово с проǲессиональным ǡидом- отлиȰнаȸ возможность 
провести времȸ всеǧ семьȹǧ. Фото предоставлено ǡосударственноǧ науȰноǧ 
библиотеǨоǧ Кузбасса им. Федорова.

 Фото КузбассǨоǡо ǨраеведȰесǨоǡо музеȸ.

// отдых

Каникулы с пользой�

͎рогуͩяемся ͭо городу�
С установлением тёплой погоды в 

сквере около Государственной научной 
библиотеки Кузбасса им. Фёдорова нач-
нёт работу летнее арт-пространство – Фё-
доровский дворик.

На открытой уличной площадке бу-
дут проходить утренние и вечерние ли-
тературно-музыкальные, театраль-
но-танцевальные, игровые программы, 
мастер-классы, просветительские акции, 
встречи с писателями, презентации книг, 
в том числе молодёжные культурные ак-
тивности. В общем, здесь будет интересно 
подросткам!

В течение всего лета библиотека при-
глашает детей, семьи с детьми в Кемеров-
ский региональный центр Президентской 
библиотеки на интеллектуальные игры 
для желающих вспомнить историю вели-
кой страны и больше узнать о Советском 
Союзе, историческом наследии России; о 
малоизвестных фактах боевых подвигов 
земляков в годы Великой Отечественной 
войны; о людях, прославивших Россию и 
Кузбасс; познакомит с семьями в истории 
России, которые прославили не только 
свой род, но и повлияли на судьбу страны.

И самое увлекательное – для люби-
телей путешествовать и узнавать новое 
подготовлены пешеходные экскурсии по 
любимому Кемерову, которые проведут 
профессиональные гиды. 14 июня одним 
из первых будет представлен традици-
онный маршрут, уже полюбившийся по-
сетителям. «Занимательные истории на 
красивой улице» – это неспешная про-
гулка по одной из самых привлекатель-
ных улиц города (ул. Весенняя).

По словам сотрудников библиотеки, 
эти встречи всегда привлекательны для 
семейного посещения. Ведь на них вспо-
минают или узнают новое про хорошо 
знакомые объекты: историю Кузбасского 
технического университета, формирова-
ние площади Волкова, создание одного из 
символов города – памятника М. Волко-
ву; строительство гостиницы «Кузбасс» и 

памятника советско-венгерской дружбе. 
Одна из лучших улиц столицы Кузбасса 
формировалась в несколько этапов. На-
пример, архитекторам А. Н. Рапопорту и 
В. А. Сурикову принадлежит несколько 
проектов жилых домов на южном отрез-
ке ул. Весенней, объединённых общими 
стилистическими и декоративными при-
ёмами. Но проект застройки улицы был 
переработан В. А. Суриковым в 1956 году, 
упрощена отделка фасадов, убраны леп-
ные детали. Каковы же ещё особенности 
этой улицы-бульвара, какие памятники 
на ней расположены – всё это можно уз-
нать из экскурсии.

Кстати, новый автобусно-пеший экс-
курсионный маршрут «От совхоза до 
Италии», охватывающий интересные 
исторические районы города (Металл-
площадку и деревню Сухово), презен-
туют уже 21 июня. Вместе с гидом экс-
курсанты смогут посетить порядка 10 
локаций, которые позволят погрузить-
ся в прошлое и хорошо узнать настоящее 
этих районов. Все желающие смогут по-
кормить страусов эму (у детей это вызо-
вет особый восторг), попробовать вкус-
нейшие домашние пироги в трапезной 
храма во имя мученика Трифона, увидеть 
сразу два красивых парка (где можно сде-
лать красивые фотоснимки), попасть в 
атмосферный музей аграрного технику-
ма и сфотографироваться на набережной 
у Hotel Villa MARALIS.

͊а͠оратории� экскурсии� 
иссͩедо͡ания

Сотрудники Кузбасского краеведче-
ского музея подготовили для юных посе-
тителей разнообразные программы, ко-
торые никого не оставят равнодушным.

В отделе природы стартуют «Дино-
каникулы. Лаборатория исследований». 
Этим летом у мальчишек и девчонок есть 
уникальная возможность попасть на все-
возможные занятия: театрализованно-по-
знавательную программу «В поисках про-
фессора Попаданцева», интерактивную 

образовательную программу «Познай 
сам». Ребят ждут «Основы палеонтоло-
гии: как вести раскопки», «Гости из тро-
пиков», «Музейный клуб исследователей» 
(экология, краеведение, биология и пале-
онтология). Занятия объединяют в себе 
экскурсии по экспозиции отдела приро-
ды, практические задания и мастер-клас-
сы, викторины и интерактивные игры, ув-
лекательные прогулки на свежем воздухе 
и изучение городской среды, а также по-
сещение мест раскопок кузбасских дино-
завров в деревне Шестаково Чебулинского 
муниципального округа.

В отделе военной истории начинает-
ся «Лето твоих побед» – посещение феде-
рального музейно-выставочного проекта 
«Александр Суворов: полководец вели-
ких побед» и экскурсия «Александр Су-
воров. Наука побеждать». Это уникаль-
ная возможность увидеть подлинные 
предметы, принадлежавшие великому 
полководцу. А ещё на площадке перед му-
зеем всё лето работает выставочный ком-
плекс-павильон «Цех» – реконструкция 
заводского цеха военного времени, по-
свящённая великому подвигу тружени-
ков тыла в годы Великой Отечественной 
войны. Здесь можно примерить темати-
ческие костюмы, прикоснуться к подлин-
ным предметам (токарный и сверлиль-
ный станки, инструменты, личные вещи 
рабочих).

Сотрудники музея также подготовили 
комплексную экскурсию по главным ме-
стам памяти столицы Кузбасса. Экскур-
сия на свежем воздухе в компании едино-
мышленников – отличная возможность 
ближе познакомиться с местами родно-
го города. Например, выездное музей-
но-патриотическое занятие «Юные за-
щитники» предполагает увлекательное 
погружение в важные эпохи и значимые 
события российской и мировой истории. 
Каждая эпоха – настоящее приключение, 
которое будет сопровождаться интерес-
ными фактами, заданиями на ловкость и 
смекалку, а также тематическими мастер-
классами. Всё это позволит расширить 
знания детей в истории, развить команд-
ный дух и физическую подготовку. А му-
зейно-патриотическое занятие «Код от-
ваги: поколение победителей» проходит 
как на открытом воздухе, так и в стенах 
музея, где участники выполняют зада-
ния, связанные с военной историей Куз-

басса. По словам сотрудников музея, та-
кие занятия не только развлекают, но и 
обучают детей, позволяя им погрузиться 
в историю региона и почувствовать себя 
частью важных событий, а также разви-
вают навыки командной работы и логи-
ческого мышления.

Юные кемеровчане могут стать и 
участниками программы «Летние при-
ключения в отделе истории». Здесь всё 
лето продолжает работу федеральный 
выставочный проект «Мужчина. Охот-
ник. Воин» из Российского этнографиче-
ского музея. Удивительное место! Можно 
окунуться в таинство исконно мужских 
занятий: охоты и военного дела. По вы-
ставке проводятся экскурсия «Терри-
тория мужчин» и интерактивное дет-
ское занятие «Первая охота». А выставка 
«Женщина – хранительница очага» заин-
тересует девчонок, экспозиция знакомит 
с традиционным укладом женского быта 
и домашним очагом. На базе выставки 
уже проводятся тематическая экскурсия 
«Женский мир» и театрализованное ин-
терактивное занятие «В каждой избушке 

– свои игрушки».
Совместные семейные походы в музеи 

и библиотеки, прогулки и экскурсии по 
родному городу – всё это останется яр-
ким воспоминанием такого долгождан-
ного лета!

Ƽнна ǎимоȰук.

Наша детвора ȟ на заслуженном летнем отдыхе� но не все уехали на дачу� в деревнƇ 
или на море. ŉ между тем и городское лето тоже может быть наполнено новыми 
приклƇчениями� знакомствами и даже знаниями�
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Две ступени вверх

// утрата

Řамяти Śергея Ŕепихина

// спринт-новости

 ǂоиǡровȲиǨ  Кузбасса� ǎоман ǍаǨȱин �ȃ �	 ^ луȰȱиǧ бомбардир Ǩоманды 
в минувȱем сезоне� ��� оȰǨов в �� матȰаǳ. Фото ǀладимира Клȷева.

ʲ˿ˤКАʽ 
А˭ʲ˥˭ИКА
Мужская сборная Кузбасса 
выиграла командный 
чемпионат ˫оссии 
по многоборьям в Сочи.

Победную сумму набрали 
кемеровчане Антон Терещенко 
�� ��� очков в десятиборье�, Марк 
Асмус �� ����, Игорь ǩамедов 
�� ����, а также выступающий за 
ǣмскую область и Кузбасс Артём 
Глот �� ����. Тренеры многобор-
цев ¡ Иван Быков, Андрей и Ма-
рина Кислых, Илья Ляпин, ƹлия 
Ʋернявская, ǝадим ƭубовский, 
Сергей Колмаков.

Артём Глот первенствовал 
в турнире юниоров до �� лет. 
Тройку призёров в этой воз-
растной группе дополнили наши 
земляки Никита Комаров и 
Павел ƴеглов.

Женская сборная Кузбасса ¡ 
бронзовый призёр командного 
чемпионата России. Состав коман-
ды� Жанна Переверзева, Кристина 
Долгицкая, Елена Тарлева и 
ǣлеся Мамаева, набравшая луч-
шую сумму в семиборье в турнире 
юниорок до �� лет.

˫˥ˤБИ
В понедельник, �ͽ июня, 
новокузнецкий «Метал-
лург» в очередном туре 
чемпионата ˫оссии примет 
«Славу» �Москва�. Игра 
на стадионе «Металлург» 
начн˸тся в ���ͽͽ.

ǝо втором круге «гладкого» 
турнира «сталевары» уступили 
дома «Локомотиву» из Пензы 
�������, в Красноярске и Казани 
потерпели поражение от «Крас-
ного ƺра» ������� и «Стрелы�Ак 
Барс» �������. С казанским клубом 
новокузнечане встречались 
на своём поле �� мая в четверть�
финале Кубка России �������.

ǝ таблице элитного дивизи-
она коллектив главного тренера 
ǝячеслава Ƴалунова занимает 
шестое место, имея в активе 
четыре победы в дюжине матчей. 
ƹжноафриканский легионер 
«Металлурга» Эрл Даури воз-
главляет список бомбардиров 
турнира ���� очко�. «Слава» обо-
сновалась на последней, восьмой 
строчке таблицы. ǝ тройке 
лидеров сезона ¡ красноярский 
«Енисей�СТМ», «Стрела�Ак Барс» 
и «Красный ƺр».

˯˩КК˥ַ С ʶАַБ˩ַ
Воспитанник новокузнец-
кого «Металлурга», вра-
тарь американского клуба 
«ˮлорида Пантерз» Сергей 
Бобровский сыграет в фи-
нале Кубка Стэнли Нацио-
нальной хоккейной лиги.

На пути к финалу «пантеры» 
одолели в сериях до четырёх 
побед «Тампу�Бэй Лайтнинг» �����, 
«Бостон Брюинз» ����� и «Нью�
֫орк Рейнджерс» �����. Сергей 
Бобровский провел все �� матчей, 
всего же в его послужном списке 
�� игр в плей�офф Кубка Стэнли.

Соперник «Ǩлориды» в 
финальной серии за главный 
трофей НǩЛ ¡ канадский клуб 
«Эдмонтон ǣйлерз». Серия до 
четырёх побед начнётся � июня в 
Санрайзе, где базируется коман-
да Сергея Бобровского. ǝ составе 
«Ǩлориды» выступают ещё два 
россиянина� защитник Дмитрий 
Куликов и нападающий ǝлади-
мир Тарасенко.

На домашней арене «Ǩлори-
ды» пройдёт, если потребуется, 
�� июня заключительный поеди-
нок Кубка Стэнли ¡ ����.

Ƽндреǥ ǎарков.

// волейбол

На 6�-м году уш˸л из жизни 
Сергей Николаевич ʲепихин. 
˫едакция выражает искрен-
ние соболезнования родным 
и близким ветерана кузбас-
ской журналистики.

Сергей Лепихин – коренной кемеров-
чанин, родился в посёлке, где выдавала 
уголь на-гора ныне закрытая шахта «Ягу-
новская». Любил спорт со всем возмож-
ным энтузиазмом, занимался плаванием, 
неоднократный чемпион и рекордсмен 
Кузбасса. Служил в спортивном клубе ар-
мии в Новосибирске, чемпион Сибирско-
го военного округа по плаванию.

Первые корреспонденции Сергея Ле-
пихина в нашей газете были опублико-
ваны в феврале 1981 года, когда студент 
второго курса филфака Кемеровского гос-
университета работал в пресс-центре 
VII зимней Спартакиады народов РСФСР. 
Освещал соревнования по биатлону, сде-
лал интервью с олимпийской чемпион-

кой – 1980 в скоростном беге на коньках 
Натальей Петрусевой.

По окончании КемГУ работал корре-
спондентом, редактором газеты Главного 
управления Федеральной службы испол-
нения наказания по Кемеровской обла-
сти. Ушёл в отставку майором внутрен-
ней службы. Более 20 лет плодотворно 

трудился в газетах «Кузбасс», «Земляки», 
«Наши земляки. Кузбасс», журнале «Куз-
басс спортивный». Многократный лауре-
ат творческих конкурсов.

В 2022-м вышла в свет книга Сергея 
Лепихина «Спортивная доблесть Кузбас-
са» (424 страницы в твёрдом переплёте), 
где собраны информационно насыщен-
ные материалы о легендарно-знамени-
тых (и не самых легендарно-знаменитых) 
тренерах, спортсменах, соревнованиях 
различного ранга. Особенно примеча-
тельно исповедальное интервью с Ин-
нокентием Маметьевым в 2003 году, по-
следнее интервью заслуженного тренера 
СССР. Его имя присвоено школе спортив-
ной гимнастики в Ленинске-Кузнецком.

Отдельная глава в книге – о друзьях-
товарищах по журналистскому цеху. Ге-
рои очерков – Виктор Моисеев, Евгений 
Пестерев, Василий Попок, Владимир 
Клюев, Виктор Сохарев, Олег Качкаев.

Газетчик Сергей Лепихин оставил о 
себе добрые воспоминания. Прощай, кол-
лега. Светлая память.

Вадим Ƽнтонов.

Кемеровский «Кузбасс» 
финишировал на седьмом 
месте в суперлиге мужского 
чемпионата ˫оссии, подняв-
шись на две строчки в срав-
нении с прошлым сезоном.

В регулярном первенстве страны «Куз-
басс» под руководством главных тренеров 
Алексея Бабешина и сменившего его в фев-
рале Сергея Троцкого, как и год назад, обо-
сновался на шестой позиции с минималь-
ным отставанием (52–53 очка) от «Зенита» 
из Санкт-Петербурга.

В квалификационном раунде плей-офф 
кемеровчане переиграли «Нову» в Ново-
куйбышевске (3:1), а на своей площадке 
уступили с таким же счётом. Исход серии 
решил «золотой» сет, в котором хозяева 
были близки к провалу, проигрывая 6:10. 
В этот ключевой момент важные очки за-
работали Алексей Лобызенко, Роман Пак-
шин и Александр Маркин, поставивший 
победную точку, – 15:13!

В четвертьфинальной серии плей-офф 
до двух побед «Кузбасс» сошёлся с «Белого-
рьем» (Белгород), переехавшим в Тулу. Ре-
зультаты матчей: 0:3 (в гостях), 3:2 (дома), 
0:3 (в гостях).

В полуфинале мини-турнира за пятое – 
восьмое места коллектив Сергея Троцко-
го потерпел три поражения от питерского 
«Зенита» – 0:3, 1:3 (в гостях), 1:3 (дома). На 
своей площадке кемеровчане взяли верх в 
стартовой партии – 31:29, но в дальней-
шем ошибались больше соперников – 22:25, 
23:25, 22:25. В серии за седьмое место «Куз-
басс» переиграл красноярский «Енисей». В 
Кемерове команды обменялись победами – 
1:3, 3:0, а в Красноярске доминировали го-
сти – 3:2, 3:2.

Примечательно, что кемеровский клуб – 
рекордсмен суперлиги по количеству тай-
брейков (укороченных партий до 15 очков, 
в случае счёта 14:14 игра продолжается до 
преимущества в 2 очка) в сезоне – 15! Баланс 
побед и поражений положительный: 8 – 7.

«Задача на сезон выполнена, – резюми-
рует в интервью пресс-службе клуба испол-

нительный директор «Кузбасса» Сергей 
Ломако. – Могли подняться выше, если бы 
не многочисленные травмы игроков. Из-
за этого не могли делать ротацию состава, 
большая нагрузка выпала на долю осталь-
ных волейболистов. Благодарен игрокам, 
выдержавшим этот непростой сезон. Ко-
нечно, признательны болельщикам за 
эмоциональную поддержку. Отдельные 
слова благодарности – Алексею Бабеши-
ну и Сергею Троцкому, который останет-
ся главным тренером. Помогать ему будет 
Юрий Зинько. Состав команды обновит-
ся процентов на 60. На один сезон прод-
лили контракт с болгарским доигровщи-
ком Аспарухом Аспаруховым. Довольны 
и выступлением серба Душана Петкови-
ча, который провёл концовку чемпионата 
на очень хорошем уровне. Комплектация 
состава идёт. Подготовку к сезону коман-
да начнёт в середине июля, уже в августе 

состоятся матчи предварительного этапа 
Кубка России, а чемпионат страны старту-
ет в сентябре».

«Кузбасс» ещё не объявлял имена ново-
бранцев команды. Тем временем покинули 
клуб упомянутый Душан Петкович, а также 
либеро Валентин Голубев, связующий Сла-
ви Костадинов, блокирующие Денис Черей-
ский, Алексей Лобызенко, Андрей Ткаченко, 
чемпион России – 2019 Инал Тавасиев, ди-
агональный нападающий Дмитрий Яков-
лев, доигровщик Кирилл Фиалковский. Из 
чемпионского состава пятилетней давности 
остался в команде только связующий Егор 
Кречетов, изредка заменявший тогда более 
опытного Игоря Кобзаря.

Что ж, в истории «Кузбасса» начинается 
новый этап. Болельщики увидят обновлён-
ную команду и, конечно, вновь активно её 
поддержат в домашних и гостевых матчах.

Вадим Ƽнтонов.
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В лето ȟ с хорошей музыкой�

// выставки

 Фото предоставлено Кǔǆ. 

  Фото предоставлено ǲилармониеǧ Кузбасса.

Красоты нашей страны

На концерте под управлением Дмит-
рия Ганина можно будет вживую услы-
шать самые известные мелодии из оте-
чественных и зарубежных рок-опер и 
мюзиклов: «Юнона и Авось», «Иисус 
Христос – суперзвезда», «Ромео и Джу-
льетта», «Нотр-Дам-де-Пари», «Моцарт», 
«Призрак оперы» и самые известные хиты 
мирового наследия рока! В программе уча-
ствуют Дмитрий Ушаков, орган (Томск), 
солисты филармонии Кузбасса Виктор 
Ушаков, орган, вокалисты Ольга Музыко-
ва, Евгений Плотницкий, Дмитрий Ганин. 
Начало в 18 часов 30 минут.

А 11 июня Губернаторский оркестр 
русских народных инструментов закро-
ет концертный сезон программой, на-
полненной магией звуков флейты Пана. 
Многоствольная флейта (флейта Пана) 

– один из самых древних инструментов, 
который словно пробуждает к жизни во-
площённые в звуках души разных на-
родов образы природы и сочные краски 
празднеств. Звуки флейты Пана напол-
няют воздух дуновением музыки, созда-
вая волшебное и восхитительное звуча-
ние, которое заставляет сердца трепетать 

и ум растворяться в мире гармонии и кра-
соты. Их музыка обладает благотворным 
воздействием на душу и помогает про-
никнуться величием природы и красотой 
окружающего мира. Венчает этот образ и 
великий пастух-музыкант Пан, который 
вливает в игру частичку души и магии, 
заставляя забыться и погрузиться в мир 
фантазий и мечтаний.

Возможности этого волшебного ин-
струмента представит Вячеслав Змеу, 
лауреат международных конкурсов, 
дважды обладатель Гран-при фестива-
ля-конкурса «Факел» ПАО «Газпром», 
конкурса «Территория музыки – без гра-
ниц» (Санкт-Петербург, 2018), Междуна-
родного конкурса «Идиллия талантов» 
(Гуанчжоу, Китай, 2016 и 2018) и дру-
гих. Программа Губернаторского орке-
стра русских народных инструментов под 
управлением Игоря Новикова и Вячесла-
ва Змеу насыщена зажигательными на-
родными мелодиями, популярными этно- 
и фолк-композициями.

Подготовила 
Ƽнна ǎимоȰук.

В эту пятницу, � июня, 
в Кузбасском центре 
искусств в рамках 
5 общероссийского 
фестиваля природы 
«Первозданная ˫оссия» 
открывается 
фотовыставка 
с одноим˸нным названием.

Посетителей ждут увлекательные 
мастер-классы, встречи, научно-попу-
лярные лекции и показы документаль-
ных фильмов о природе, а также инте-
ресная детская программа.

Ежегодно фестиваль проводится 
при поддержке Совета Федерации Фе-
дерального Собрания РФ, Министер-
ства культуры РФ, Министерства при-
родных ресурсов и экологии РФ, под 
эгидой Комиссии Российской Федера-
ции по делам ЮНЕСКО, при поддерж-
ке Информационного центра ООН в 
Москве.

Это не только единственный в мире 
выставочный проект, посвящённый 
природе России, это самая большая 
в истории выставка фотографий уни-
кальных мест страны, в которых мало 
кому удавалось побывать и которые 
зачастую никому не удавалось запе-
чатлеть на камеру. Гости выставки 
смогут полюбоваться красотами Рос-
сии, совершить большое путешествие 
от Архангельска до Чукотки, увидеть 

кальдеры вулканов, таёжную отшель-
ницу Агафью Лыкову, белых оленей, 
шубки микроскопических ногохво-
сток, яйцо бабочки аполлон и много 
других чудес. Кроме того, в этом году 
одними из главных героев стали моря 
России. В экспозиции – малоизучен-
ные острова и бурные заливы, подво-
дная флора и дикие обитатели зага-
дочных волн.

Так, известный фотограф Игорь 
Шпиленок представил исследователь-
ский проект «Заповедная Россия с вы-
соты птичьего полёта». За полтора 
года дом на колесах одного из самых 
известных фотоблогеров страны пре-
одолел более 60 тысяч километров от 
Баренцева моря на северо-западе до 
Тихого океана и Долины гейзеров на 
Востоке. Ему удалось поработать в 60 
отечественных заповедниках и нац-
парках, побывать на берегах шести 
морей.

Традиционные рубрики фестива-
ля «Первозданная Россия» – «Крас-
ная книга России», «Цвета дикой 
природы», «История одним кадром», 
«Самые-самые», «Улыбаемся вместе 
с природой» и другие. На выставке – 
68 фотографий от лучших мастеров 
страны. Это уникальная возмож-
ность для всех желающих погрузить-
ся в потрясающий мир природы са-
мой большой страны мира, узнать 
больше о её особенностях и принять 
участие в сохранении биоразнообра-
зия. Выставка будет работать до 30 
июня, успевайте приобщиться к пре-
красному.

В Музее изобразительных 
искусств Кузбасса начала 
работу выставка ʲюбови 
Барыкиной £ академика 
˫оссийской академии 
художеств и мастера 
спорта международного 
класса по художествен-
ной гимнастике, чемпи-
онки ˫оссии в групповых 
упражнениях.

В экспозиции – живописные полот-
на художницы, фотоработы и видео-
материалы, отражающие важнейшие 
аспекты образования и развития под-
растающего поколения и обширную ге-
ографию проекта «Искусство в спорте» 
как в России, так и за рубежом. Проект 
уже посетил 13 стран, множество горо-
дов мира и представляет собой своего 
рода «творческую мастерскую», кото-
рая объединяет спортсменов, творче-
ских людей и людей искусства, таких 
как художники, хореографы, цирковые 
артисты, артисты театра.

Основу выставки составляют произ-
ведения, отражающие эстетику, грацию 
и красоту одного из самых близких к 
искусству видов спорта – художествен-
ной гимнастики. А особую ценность 
проекта создают фотографии, на кото-
рых запечатлены яркие моменты тре-
нировок и выступлений будущих чем-
пионов. Отдельным блоком на выставке 
будут представлены живописные по-
лотна Любови Барыкиной, которые от-
личает своеобразная стилистика, в них 
краски становятся живыми существа-
ми. На холстах отражены впечатления 
автора, полученные в многочисленных 
поездках по миру. Произведения Лю-
бови Барыкиной не дают ощущения по-
коя, напротив, в каждой работе – свой 
нерв и своя эмоция. В картинах автора 
хорошо чувствуется скрытая динами-
ка – это чуть заметные движения, кото-
рые художница подсматривает у самой 
природы, чтобы потом перенести их на 
полотно или воплотить в хореографии 
спортивного номера.

Именно поэтому выставки автор со-
провождает танцевальными миниа-
тюрами, пластический рисунок кото-
рых столь близок красочной палитре её 
картин.

őскусство в спорте

// концерт

Коллективы филармонии завершают творческий сезон, 
и � июня камерный оркестр порадует зрителей 
программой «˩пера-рок».

 Фото предоставлено музеем ǆǅǌ.

ОБ АВТОРЕ

֩юбовь ȼарыкина ро-
дилась в Москве в спор-
тивной семье, еȴ путь в 
спорт был предопреде-
лȴн с детства, ведь ро-
дители работали трене-
рами. ȧ семи лет начала 
заниматься художе-
ственной гимнастикой, 
в �ͮ лет стала мастером 
спорта международного 
класса. Ƚва года учи-
лась в ФРГ� в высшей 
школе на факультете со-
временного танца в ɉс-
сене. Работала тренером 
в России и Германии, 
гастролировала с соль-
ными номерами по Европе, была хореографом�постановщиком нескольких спартакиад 
и фестивалей по художественной гимнастике «ȝлина». Обучалась в ȝкадемии искусств 
Ƚюссельдорфа, Германия. ȧ ͬ��� года � академик Российской академии художеств.
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Место встречи ȟ 
чемпионат по боулингу

͈гра� которуͼ ͥдут
Дружеская встреча любителей сбивать 

кегли уже стала традиционной. С 2015 
года участники вновь и вновь ждут, го-
товятся и с радостью едут на соревнова-
ния со всех уголков Кузбасса. В этом году 
чемпионат собрал 25 команд – 150 чело-
век из Кемерова, Междуреченска, Топок, 
Юрги, Прокопьевска, Киселёвска, Тайги 
и Томска.

«Соревнования мы проводим каждый 
год по весне, но мне команды начинают 
писать ещё в январе. Участники с нетер-
пением ждут очередных встреч со стары-
ми друзьями, и мы с радостью проводим 
чемпионат снова и снова, привлекая всё 
больше участников и партнёров. Боль-
шой интерес к нашим проектам гово-
рит о том, что мы делаем нужное и по-
лезное дело. Это и заставляет снова и 
снова браться за реализацию больших 
задумок», – отметил Никита Асеев, ини-
циатор проекта, руководитель фонда для 
людей с ограниченными возможностями 
«Лабиринт 42».

У традиционного чемпионата по бо-
улингу много друзей. В этом году сорев-
нованиям помогали состояться Кемеров-
ское местное отделение партии «Единая 
Россия», мебельная фабрика «Академия 
уюта», Фонд Михаила Киселёва, Кузбас-
ский колледж культуры и искусств имени 
народного артиста СССР И. Д. Кобзона, 
боулинг-центр «Байконур», Кемеровское 
региональное отделение Всероссийской 
общественной организации «Молодая 
гвардия «Единой России».

«Традиционный чемпионат предостав-
ляет участникам много возможностей: 
заявить о себе, посоревноваться, полу-
чить новые эмоции, познакомиться. При-
ятно, что с каждым годом интерес к этим 
состязаниям только растёт», – сказала 
Дарья Репина, депутат парламента Куз-
басса.

Конечно, неоценима на таких встречах 
и помощь волонтёров. В течение всего ме-
роприятия ребята помогали участникам 
передвигаться по развлекательному ком-
плексу, понять правила игры, а в финале 
получить заслуженные награды.

«Мы с активистами «Молодой гвар-
дии» давно сотрудничаем с Фондом и не 
первый раз принимаем участие в работе 
чемпионата. Не так много подобных яр-
ких массовых мероприятий для людей с 
ограниченными возможностями прово-
дится у нас в регионе. И мы рады принять 
участие в организации этой традицион-
ной встречи, которая даёт новые возмож-
ности таким людям. На самих волонтёров 
чемпионат тоже оказывает положитель-
ный воспитательный эффект: когда ре-
бята-волонтёры смотрят на людей, име-
ющих инвалидность, они совершенно 
иначе начинают относиться к жизни. 
Добровольцы восхищаются энергети-
кой сегодняшних участников и начина-
ют бережнее относиться к собственному 
здоровью», – поделился Кирилл Пого-
релко, руководитель регионального от-
деления «Молодой гвардии», депутат Ке-
меровского городского совета народных 
депутатов.

͇десь ͡стречаͼтся друͦья
Главная причина, по которой участ-

ники так ждут каждых соревнова-
ний, – встреча старых друзей. Когда-
то боулинг объединил спортсменов из 
команды «Оптимист». Теперь эта ком-
пания выступает на чемпионате толь-
ко своим составом, но игроки дружат 
и за его рамками – постоянно собира-
ются, чтобы интересно и активно про-
вести время.

«Мы часто приезжаем поиграть в бо-
улинг нашей командой, чтобы набить 
руку. В чемпионате принимаем участие 
уже восьмой раз. Были у нас тут свои 
победы, но первых мест не занимали. 
Сегодня приехали за главным призом, 
потому что уже давно мечтаем стать луч-
шими в своей номинации», – рассказа-
ла Ольга Чикурова, участница команды 
«Оптимист».

Многие старожилы чемпионата при-
езжают за победой, но есть и те, кто дав-
но вырос из регионального уровня и те-
перь на местном чемпионате бывает, 
чтобы увидеться со старыми знакомы-
ми, пообщаться с единомышленниками. 
Сергей Неупокоев, участник кемеров-
ской слабослышащей команды «Плане-
та ВОГ», хоть и привык побеждать, но 
больше любит приезжать на соревнова-
ния для общения.

«Я уже много лет играю в боулинг, с 
2008 года точно. Участвую в соревнова-
ниях с самого начала – с 2015 года, по-
этому уже не готовлюсь. Когда-то про-
сто пришёл, чтобы поиграть, а в итоге 
так меня это всё заинтересовало, что ув-
лёкся боулингом на много лет. Теперь 
регулярно езжу на соревнования, в том 
числе чемпионаты России, стал канди-
датом в мастера спорта и поставил свой 
рекорд: семь страйков подряд», – рас-
сказал Сергей, который снова показал 
на этих соревнованиях лучший муж-
ской результат.

Конечно, каждый год на чемпионате 
появляются и новые спортсмены, кото-
рые только знакомятся с игрой.

«Второй раз только играю в боулинг. 
Недавно принимал участие в подобном 
чемпионате у нас в Томске. Понравилось, 
поэтому сегодня приехал в Кемерово. 
Для меня здесь точно важна не победа. 
Нравится выбираться куда-то, знако-
миться с людьми из других городов, что-
бы в дальнейшем налаживать общение, 
пусть и дистанционно. Ради этого мно-
гие сюда и едут», – считает Максим Пи-
чугин, участник томской команды «Хо-
мен Вилс».

Впервые в состязаниях приня-
ли участие и ветераны СВО. Команда 
мужчин решила тоже показать мастер-
ство, ведь спорт для них – основа в 

жизни. И даже травмы, которые муж-
чины получили, не мешают оставаться 
активными.

«В январе одному из наших участ-
ников ампутировали ногу, теперь он с 
протезом, но ощущение, что ничего не 
изменилось, потому что он так же ак-
тивен. Даже в мини-футбол играл не-
давно на соревнованиях. Хочет обрат-
но на СВО. Есть среди наших ребят и 
колясочники, и те, кому хоть и про-
тивопоказана большая активность, но 
в боулинг поиграть можно. Конечно, 
на победу не рассчитываем, но ребята 
наши уверены, что участвовать нужно», 

– говорит заместитель руководителя 
по общественным проектам филиала 
фонда «Защитники Отечества» Олеся 
Арзютова.

͐остяͦания дͩя оͭыта
На чемпионате за победу борются 

не только взрослые команды, но и дети. 
Юные спортсмены едут из всех уголков 
региона, чтобы показать себя и потре-
нироваться, ведь далеко не у всех есть 
возможность наработать опыт, поэтому 
чемпионат для них становится площад-
кой получения навыков в сбивании ке-
глей тяжёлыми мячами.

«Ребята у нас участвуют уже не в пер-
вый раз, им нравится. У нас в городе нет 
боулинга, тренироваться не удаётся, но 
даже без подготовки они делают успе-
хи, потому что находятся в атмосфере, 
которая доставляет большое удоволь-
ствие. Стараются – и завоёвывают при-
зовые места. Здесь – друзья, доброже-
лательные соперники, много радостных 
эмоций, адреналин. И даже если самим 
ребятам победить не удаётся, они раду-
ются за других», – рассказала Валентина 
Платонова, специалист по социальной 
работе Центра помощи семье и детям го-
рода Юрга.

Участники команды «Апельсин» – в 
основном дети. Возглавить команду до-
верили папе одного из спортсменов. Ана-
толий Пасечник решил поддержать сына 
и взял на себя эту ответственность. Го-
товил ребятишек в основном теоретиче-
ски, удалось и поиграть, чтобы освоить 
навыки на практике и подобрать удоб-
ные по весу шары. В группе поддержки 
команды – его супруга Лиана.

«Наш сын совсем не разговаривает, но 
после таких эмоциональных мероприя-
тий у него появляются новые звуки, поэ-
тому мы решили принять участие. Одно-
значно боулинг положительно влияет на 
здоровье. Дети здесь учатся взаимодей-
ствовать со сверстниками и взрослыми. 
Думаю: мы теперь заложим традицию 
участия в этом чемпионате», – сказала 
Лиана Пасечник.

Победители определялись в четырёх 
номинациях: «Нарушение слуха», «Сто-
ячие», «Смешанная команда», «Под-
ростки 10–18 лет». Каждый участник 
получил заслуженные призы, а главное 

– ощущение праздника и переполняющее 
чувство радости от встречи, общения и 
дружеской атмосферы чемпионата.

ǁвгения ƽлизникова.

В Кемерове прошƉл Восьмой областной инклƇзивный чемпионат 
по боулингу� который собрал не только жителей нашего региона






